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FECHA: Junio 10 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Brutal choque: tragedia envuelve a una familia” 

 
“Abengoa aún puede volver a operaciones” 

 “Hidalgo pedirá atender problema de aguas negras”  

 “Representantes de partidos podrán acompañar a Gobernador en giras” 

 
“Proponen normar zona de tolerancia” 

 
“Confía dirigencia del PRI ¡Triunfo electoral!” 

 
“Se consolida el PRI en los 18 distritos: Crespo” 

 
“MALOS PASOS PROCESADOS 60 ADOLESCENTES POR NARCOMENUDEO” 

 
“Endurece PGJEH combate al crimen” 

 
“Padecen poblados extorsión de crimen” 

 
“Fracasa CFE con diablitos” 

 “Sobrevivirá el pacto: Nuño” 

 
“Censura la IP que siga varado el gasto público” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Gastará IEE casi 3 mdp para la impresión del material electoral: EI consejero presidente del Instituto 
Estatal Electoral (IEE), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que gastarán 2 millones 851 mil 705 pesos para la impresión 
del material electoral. "Incluye los nombramientos de los representantes que ya estarán por otorgarse a los partidos 
políticos en los consejos distritales para que vayan ya diseñando su estrategia de vigilancia en las mesas receptoras de 
votación Indicó que será la empresa Formas Integrales a donde el IEE enviará a imprimir las boletas y subrayó que el 
número de éstas será el mismo que el del listado nominal: "se tomó el acuerdo en el Consejo para que sea exactamente 
el mismo número de boletas que el listado nominal de electores". El martes 4 de junio el Instituto Federal Electoral (EFE) 
entregó en sus oficinas centrales el lista-do nominal al Instituto Estatal Electoral para las elecciones del 7 de julio en 
donde se renovará el Congreso del estado. La lista nominal quedó integrada por un millón 924 mil 368 personas y el 
padrón electoral fue de 2 millones 25 mil 224 ciudadanos. La lista nominal la encabezan las mujeres con un total de un 
millón 12 mil 227; mientras que el resto la conforman los hombres con un total de 912 mil 141. De los siete distritos 

electorales, el de Tepeapulco está en la cima de la lista nominal con 305 mil 165 electores, seguido por Pachuca con 290 
mil 701; Tula, 285 mil 926; Actopan, 283 mil 294; lxmiquilpan, 269 mil 646; Huejutla, 248 mil 382; y Tulancingo con 241 
mil 254. Asimismo, Pfeiffer Islas comentó que si continúan las sustituciones de los candidatos a diputados locales por 
ambas vías, ya no aparecerán en las boleta electorales. Pese a las constantes sustituciones, el consejero presidente 
subrayó que es un derecho que tienen los partidos, el cual está establecido en la Ley Electoral. "Si en determinado 
momento continuara este tipo de movimientos es probable que ya no aparecieran en las boletas electorales los nombres 
de las personas que sustituyen a los candidatos originalmente registrados", dijo. El Partido Acción Nacional, Partido del 
Trabajo y Movimiento Ciudadano son los partidos que más sustituciones de candidatos han realizado ante el Instituto. De 
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los tres partidos, el que más ha hecho sustituciones en sus candidatos a diputados locales por ambas vías ante el EE es 
Movimiento Ciudadano. (Alejandro Reyes, página 10) 

Criterio-Van por candidatos ciudadanos: En la siguiente reforma a la Ley Electoral estatal se tendrá que aterrizar el 

tema de las candidaturas independientes, previstas ya en la legislación federal, para que en los próximos procesos los 
ciudadanos accedan a una candidatura sin necesidad de un partido. Así lo señaló Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero 
presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, quien coincidió con empezar a ver la forma de regular esta 
figura, existente en la legislación federal. Hay temas como el acceso a los sistemas de radio y televisión, así como la 
forma en la que se financiarán estas candidaturas independientes, además de las figuras del plebiscito y el referéndum. 
Esta figura tendrá que ser avalada antes del próximo 9 de agosto; de esta forma, los legisladores locales trabajarían para 
elaborar las leyes secundarias donde se normarían los temas del financiamiento y acceso a los medios de comunicación. 
(José Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Efectúa IEEH segundo simulacro con PREP: Realizó el Consejo General del Instituto Estatal Electoral 
(IEEH) el segundo simulacro del Programa de Resultados Preliminares Electorales (PREP) como parte de la certificación 
que requiere el sistema para la contienda de julio. Este domingo, ante representantes de partidos políticos, el órgano 
electoral efectuó la segunda prueba del PREP, herramienta que otorgará resultados de los comicios para renovar el 

Congreso local el mismo día de la jornada. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente, explicó que el IEEH aprobó 
una normativa que considera diversos exámenes para este sistema, a fin de evitar errores. ―Hicimos la prueba de 
conectividad con los 18 Consejos Distritales, además de centros de acopio que son lugares de difícil acceso, 
afortunadamente logramos la conectividad y ahora ejecutamos el simulacro con resultados‖. Para esta prueba 
contemplaron actas controladas e incluso con errores, como incrementar el listado nominal o el número de supuestos 
votos. ―En ese momento el sistema no permite el resultado de las actas, se comunica con el distrito respectivo y hacemos 

las adecuaciones correspondientes‖. Adelantó que en breve el IEEH firmará convenio con la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) para certificación del PREP,  para que realice la prueba específica con metodología 
respectiva. Los simulacros, señaló, son ejemplos controlados que el órgano electoral tiene especificados por cada distrito, 
suministran información y detectan errores o fallas en la captura. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Niegan desbandada de los perredistas hacia Morena: Luciano Cornejo Barrera, candidato del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) a la diputación local por el IV distrito con cabecera en Tula, negó que haya desbandada 
de militantes de su instituto político hacia el Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Por el contrario, afirma que "lo 
único que he visto es una desbandada de muchos militantes del PRI hacia el PRD... puedo dar nombres de muchos, pero 
después del 7 de julio con mucho gusto". El aspirante a una curul en la próxima legislatura estatal calificó como increíble 
y extraordinaria la aceptación que ha tenido de parte de militantes de otras fuerzas políticas. Por esa razón, el perredista 
dice estar confiado en que "dará la sorpresa" en las elecciones estatales del próximo 7 de julio, sobre todo en este 

distrito electoral de Tula. Cornejo Barrera puntualizó que el hecho de que muchos hayan emigrado hacia la nueva 
organización (Morena), no significa una desventaja. Ello porque la gente que se fue al Movimiento de Regeneración 
Nacional está apoyándome al 100 por ciento". Luciano Cornejo Barrera retomó lo dicho por el líder moral de este 
movimiento, Andrés Manuel López Obrador, durante su reciente estancia en Tula, en torno a "que ni un voto a la derecha 
del PAN ni a la derecha del PRI". En caso de llegar a la cámara de diputados, Cornejo Barrera, indicó que de manera 
concreta vamos a regresar a las comunidades y acompañarles en su gestión y dar de que hablar en el congreso, a lo 

mejor incomodamos a más de tres. (Martín Anaya, página 11) 

Criterio-Que gobierno se aleje de las elecciones: Navarrete: Carlos Navarrete Ruiz, secretario del Trabajo del 
gobierno del Distrito Federal, exhortó a las autoridades de Hidalgo para que se alejen del proceso electoral, dejando esta 
faena a los partidos, candidatos y ciudadanos. ―No queremos ver ningún funcionario público en territorio electoral con 
recursos públicos participando en las campañas‖, señaló el también perredista. En Hidalgo, tiene que haber un doble 
compromiso, esto al referir que el secretario de Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong, es hidalguense. 
Navarrete Ruiz solicitó que no se intervengan los órganos electorales favoreciendo a los candidatos tricolores. Al 
respecto, el presidente del PRD en Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez, y los candidatos a diputados locales por los distritos 
de Pachuca acusaron que funcionarios públicos realizan tareas de brigadeo y promoción del voto, además de amenazar a 
la población, que si no votan por el PRI, perderán los apoyos de los programas sociales. (José Antonio Alcaraz, 
página 08) 
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Criterio-Sanciones, para PRD nacional, no estatal: Las instancias nacionales del PRD se harían acreedoras a una 
sanción económica por no cooperar con los requerimientos jurídicos para resolver la impugnación contra la candidatura 
plurinominal de Luciano Cornejo Barrera, y no el comité estatal del sol azteca. Por ello, la Comisión Nacional de Garantías 

(CNG) y el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) perredista tendrá que dar una respuesta inmediata a la solicitud de 
información que hizo el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), señaló Arturo Sánchez Jiménez, presidente del 
PRD en Hidalgo. Sánchez afirmó que su dirigencia es ajena al proceso jurídico que promovió Celestino Ábrego Escalante, 
mano derecha del senador Isidro Pedraza Chávez. Si este lunes no se entrega la información requerida por el tribunal, el 
TEEH podría multar al sol azteca con cien salarios mínimos (6 mil 138 pesos); en caso de reincidir, la sanción llegaría a 
mil salarios (61 mil 380 pesos). Sánchez descartó que la CNG esté encubriendo a Cornejo, pues esta comisión está 
integrada en su mayoría por perredistas de Nueva Izquierda, corriente que lidera en Hidalgo. ―Quisiera pensar que es un 
descuido que ha tenido el CEN y la Comisión de Garantías‖, consideró. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

El Independiente-Acaparan tricolores entrevistas en radio y televisión: El Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) acaparó notas informativas y entrevistas en noticieros de radio y televisión durante la primera quincena de 
campañas proselitistas, de acuerdo con el monitoreo del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). La candidata tricolor 
en Pachuca Poniente, fue entrevistada en nueve ocasiones, mientras que el abanderado del PAN solo tuvo dos 

intervenciones y los aspirantes de los demás partidos se conformaron con una. La imagen de la candidata fue la que tuvo 
mayor presencia en televisión, mientras que en radio obtuvo 33 menciones con cita y voz, con lo que aventajó a sus 
homólogos. Tal tendencia continúa en el distrito Pachuca Oriente, donde el abanderado priista tuvo ocho entrevistas 
mientras que sus competidores solo accedieron a una, del 15 al 29 de mayo. La imagen del exdiputado local también fue 
de las más difundidas en televisión al pasar en 12 ocasiones, seguido del PAN con 10, seis de Nueva Alianza y cinco del 
PRD y Partido del Trabajo. Acción Nacional tiene más menciones en nota informativa en el distrito Tulancingo, seguido de 
Nueva Alianza y la coalición Hidalgo Avanza, formada por PRI y Verde Ecologista. Sin embargo, de acuerdo con el 
monitoreo del instituto, el candidato priista tuvo más entrevistas que el abanderado panista en esta demarcación. En San 
Agustín Metzquititlán los albiazules despuntan. El candidato priista en Tula despunta por mucho, ya que tuvo 42 
menciones en notas informativas y seis entrevistas, mientras que Acción Nacional registró 19 notas y solo una entrevista. 
Tal tendencia continúa en el distrito Tepeji, ya que el candidato tricolor de la coalición PRI-Partido Verde Ecologista tuvo 
30 notas informativas mientras que el PAN le hizo segunda con 14. Además, en Jacala el aspirante priista obtuvo 38 
menciones en notas informativas por solo cinco del PAN y ninguna del PRD. En Ixmiquilpan el abanderado del PRI 

registró 26 menciones por 13 de Acción Nacional. El distrito Huejutla es el único donde el PRD tiene alta presencia con 30 
notas informativas y dos entrevistas (Víctor Valera, página 05) 

El Reloj-Se consolida el PRI en los 18 distritos: Crespo: El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Ricardo 
Crespo Arroyo en su visita por el Distrito de Huichapan, constató la consolidación de la campaña proselitista del candidato 
a diputado local, Humberto Alejandro Lugo Guerrero, quien gracias a que los priístas tienen por hábito hablar con la 
verdad, el mensaje ha permeado a los ciudadanos. Crespo Arroyo resaltó que Humberto Lugo forma parte de los nuevos 
cuadros del PRI, quien con juventud, experiencia y conocimiento de su distrito representará dignamente en el Congreso 
estatal los intereses de Hidalgo, su gente y sus regiones. El líder priísta dijo que Humberto Lugo Guerrero atenderá al 
compromiso con trabajo, dedicación y resultados. Expresó ―no cabe la duda, ganaremos aquí y en todos los distritos‖, 
tras visitar la comunidad Monte Alegre El Astillero, en Huichapan, en donde además dijo que el apoyo mayoritario se ha 
mostrado por los electores. ―El trabajo proselitista lleva buen camino, gracias a la eficacia de los gobiernos emanados del 
PRI, lo cual es nuestra mejor carta de presentación; los resultados en beneficio de la gente brindan confianza en el 

electorado y esto garantiza que el próximo 7 de julio los hidalguenses votarán por nuestros candidatos; posteriormente, 
nuestros abanderados harán un sólido papel en el Congreso para crear leyes que nos mantengan en la línea del 
desarrollo‖, afirmó. Al hacer un balance de las campañas electorales informó que mientras en otros institutos políticos 
hay desesperación porque no avanzan, en el PRI la unidad, el trabajo y las propuestas, ―nos fortalecen y así llegaremos a 
la jornada electoral: la ciudadanía nos reiterará su apoyo en las urnas, y los próximos diputados, hombres y mujeres de 
lucha y empuje, serán priístas para beneficio de todo el estado de Hidalgo‖. (Yina Bautista, primera plana) 

El Reloj-Acusan al PANAL de coaccionar el voto: ―Hay una queja interpuesta ante el IEE donde Nueva Alianza 
coacciona a una persona por la cuestión de una beca, pero ni estamos en ese sentido nosotros, ni podemos presionar a 
ningún ciudadano, para que con base en medidas, que ni siquiera corresponden a nosotros, pudiera establecerse que se 
está coaccionando el voto‖, afirmó Heriberto Martínez Santiago, dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (PANAL). 
Respecto a esta queja, indicó que es una sola persona que se auxilia de un bufete de abogados, ‗al parecer‘ de la Ciudad 
de México, y aseveró que este ejercicio lo están haciendo en otros estados, sin decir qué escuela, ni a qué niño o niña se 

le dio la beca ―no se identifica por parte de qué partido es, no tiene color‖. El presidente del partido magisterial informó 
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que ha habido situaciones de algunos ataques disfrazados, por parte de algunos institutos políticos, pero, dijo, ―de ahí no 
ha pasado, todo se ha marcado en el marco del respeto; en apego a la ley‖. Asimismo, aseguró que estos asuntos los 
han ventilado en la mesa política, que se mantienen con los demás dirigentes y el gobernador del estado; para 
ejemplificar las situaciones que se le han presentado al PANAL, mencionó que por parte de la presidencia municipal de 
Huichapan les pidieron permisos de bardas y permiso de perifoneo, ―y por parte de Reglamentos, ni es la instancia, ni 
tiene la personalidad jurídica para hacer ese tipo de mediadas, nosotros tenemos un Instituto Estatal Electoral, que 
regula todas las actividades que los institutos políticos tenemos‖. (Sergio Juárez, página 04) 

El Reloj- Mantiene Gloria Romero diferencias con dirigencia del PAN: Gloria Romero apoyará a Fidel López, 
candidato por el Distrito I Pachuca pese a las diferencias que ha tenido con el presidente del Partido por la designación 
de Guillermo Galland. La ex diputada federal dijo que para refrendar y continuar con su trabajo en el Partido Acción 
Nacional (PAN) atenderá las invitaciones del candidato de su distrito. Según Romero de Tellería, el candidato Fidel López 
ya la invitó a algunos eventos y acudirá para apoyarlo como compañero de partido. La panista se empeña en recalcar que 
Guillermo Galland no es una persona honesta para ocupar una curul en la Cámara de diputados de la entidad. 
Así mismo dijo que a diferencia de Fidel López, el dirigente del partido, Alejandro Moreno, no se ha comunicado con ella 
para tratar este tema, el de su renuncia u otros temas propios del partido. (Karime Gutiérrez, página 04) 

El Reloj-Emitirá la Auditoría recomendaciones en Tenango y Xochiatipan: En breve la Auditoría Superior del 
Estado de Hidalgo (ASEH) emitirá una serie de recomendaciones a las actuales administraciones municipales de Tenango 
de Doria y Xochiatipan, esto como producto del trabajo que realiza esta dependencia con las denominadas Auditorías al 
desempeño, informó el auditor superior, José Rodolfo Picazo Molina. En entrevista, el titular de la ASEH explicó que en 
los próximos días se presentará el resultado de las auditorías realizadas al recurso que recibieron ambos municipios 
durante el ejercicio fiscal 2011, misma que abarca  alrededor de 5 millones de pesos entre los 2 municipios sobre el 

Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal (FAIS). Rodolfo Picazo resaltó que de manera general las 
observaciones realizadas versan en que el recurso debe ser enfocado a la población más vulnerable, toda vez que se 
detectó que gran parte de ese dinero se aplica en las cabeceras municipales. ―Las recomendaciones en términos 
generales es que deben ser aplicados en las comunidades que sí tiene rezago. Esa es la recomendación que deben 
enfocarlos a esas zonas‖ agregó el auditor superior. Dijo que los resultados serán presentados a los presidentes 
municipales  efecto de ―decirles cuál es la problemática y qué van a hacer, cuando se presente el resultado va con 
acciones que ya emprendieron‖. Recordó que el objetivo de los Auditorías al Desempeño apoyan ―verdaderamente‖ a 

eficientar la aplicación del presupuesto. Rodolfo Picazo abundó ―el objetivo de las auditorías al desempeño es hacer las 
recomendaciones para tener mayor utilidad en los recursos en esos programas para que verdaderamente se puedan 
mover los indicadores de combate a la pobreza‖. El titular del órgano de fiscalización indicó que hasta el momento había 
un enfoque hacia los municipios, no obstante, adelantó que para el año 2014 se programa auditorías al desempeño sobre 
programas sociales enfocados hacia el adulto mayor, la niñez y la mujer. ―La planeación de una auditoria al desempeño 
lleva aproximadamente 3 a 5 meses de gabinete, porque se debe hacer una investigación a fondo del programa, hacer 
encuestas para ver hasta dónde la sociedad está conforme con ese programa‖. Finalmente señaló que está por concluir el 
trabajo de auditoría en ambos municipios ―e iniciamos los trabajos para preparar el informe previo de resultados‖. 
(Verónica Ángeles Cilia, página 05) 

El Reloj-Reporta Moctezuma sólo una denuncia en el proceso electoral: En este proceso electoral para renovar 
el Congreso de Hidalgo sólo se ha presentado una queja a nivel de denuncia, la cual corresponde al reparto de 
propaganda del PAN afuera de una lechería de LICONSA, informó Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno. 

Sin embargo, fuera de esto, aseguró que ha habido una buena relación entre los institutos políticos, ―los partidos están 
trabajando cada uno con sus esfuerzos, esperemos que la ciudadanía vaya interpretando de esta manera la participación 
social que el día siete de julio pudiera ser importante‖. Moctezuma Pereda, dio a conocer que existe inconformidad de 
parte de algunos partidos por la propaganda que se ha colocado de otro instituto, en los medallones de las unidades de 
transporte público. ―Hay una controversia que se ha dado en la mesa porque efectivamente, la Ley del Transporte, marca 
que no debe impedirse la visibilidad; por otro lado ya hay impugnaciones a nivel nacional en estos términos que no han 
tenido sustento (…), hay quienes defienden que continúe mientras no se violente la ley y otros que por condición de 
equidad se pueda quitar‖, indicó Fernando Moctezuma. Asimismo, el encargado de la política interna en el estado, afirmó 
que cada lunes se reúnen, con el gobernador, todos los dirigentes estatales de los partidos políticos, independientemente 
de las juntas extraordinarias que se puedan dar, ―se están tratando los temas, todos sin excepción los llevan a la mesa; 
esto no los limita que puedan presentar denuncias‖. (Sergio Juárez, página 05) 
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Síntesis-Busca partido testigos para cada casilla: Movimiento Ciudadano intensificará el trabajo para 
representación de personas en casillas y vigilar el proceso el día de las elecciones, señaló la dirigente estatal de este 
partido, María Cruz García. En entrevista, comentó que independientemente del trabajo que realizan los candidatos de 

Movimiento Ciudadano para difundir sus propuestas con la ciudadanía, se realiza trabajo para tener representantes 
necesarios en las casillas el día de la elección, con el fin de defender los votos a favor. "Estamos trabajando con los 
candidatos, le estamos pidiendo que prioricen en estos momentos la representación en cada casilla y por supuesto con 
los representantes generales porque van a ser el ejército que nos van a defender". Comentó que entre las principales 
problemáticas que ha encontrado en la población, es la falta de confiabilidad entre los legisladores, y esto se debe, dijo, a 
que muchos candidatos ganan, toman el cargo y jamás regresan con los votantes, para recoger las necesidades de la 
población. La también candidata para diputada plurinominal, señaló que la falta de prosperidad en el estado es otra de 
las razones por las que la ciudadanía se siente apática a la hora de votar, ya que la economía se ve estancada y la falta 
de empleo es evidente. "Otro más que observamos es que la ciudadanía siente que Hidalgo está igual que desde hace 
muchos años", finalizó. (Tania Monroy, página 02)  

Síntesis-A consenso, tema de zona de tolerancia: Contrario al punto de vista de los candidatos de los diferentes 
partidos políticos en el actual proceso electoral, los dirigentes de los partidos Revolucionario Institucional y de la 

Revolución Democrática, Ricardo Crespo Arroyo y Arturo Sánchez Jiménez, respectivamente, mantuvieron posturas 
similares respecto a la instalación de una zona de tolerancia para regular el sexo-servicio. Ricardo Crespo Arroyo, refirió 
que en su partido no están a favor de ese tipo de medidas, señaló que es un asunto en el que debe ser  tomada en 
cuenta la opinión de la ciudadanía en general, por lo que en estos momentos para todos los integrantes de su partido y 
seguidores es algo que debe ser analizado a fondo y de manera puntual. "En el partido todas las decisiones que 
tomamos, lo hacemos con un análisis serio y responsable, sin dejar de tomar en serio a la ciudadanía, pero por supuesto 
y de entrada diría que no estamos a favor de una zona de tolerancia en la capital, en lo más mínimo". Por su parte el 
dirigente estatal del PRD, Arturo Sánchez, indicó que es un tema social que debe ser puesto a consideración de los 
habitantes de la zona metropolitana, ya que es una situación en la que las decisiones deban provenir de las autoridades o 
de algún grupo en especial y menos de la clase política, la que -aseguró- debe estar concentrada en sus actividades. 
"Esto no es una decisión que deba de tomar el gobierno o grupo de personas en particular, porque es algo que debe ser 
expuesto ante la sociedad de Pachuca, para que sean ellos los que decidan qué es lo que más le conviene a todos en 
este sentido y que al final sean las autoridades las que apliquen las medidas aprobadas por los propios habitantes del 

lugar". Los dirigentes de ambos institutos políticos, coincidieron en asegurar que por lo anterior el tema no es presentado 
ante la población ni presentado ante la sociedad por sus partidos a través de los candidatos, ya que se trata de un 
aspecto en el que debe participar la sociedad en su conjunto. (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Criterio-Abordan candidaturas ciudadanas sin TEEH: Alejandro Habib, presidente del Tribunal Estatal Electoral en 

la entidad (TEEH), informó que no ha sido invitado a la mesa política para integrar la propuesta del Poder Ejecutivo en 
materia de candidaturas independientes. ―Hasta el momento no hemos sido convocados por el Congreso local, los 
partidos políticos o el gobierno de la entidad para dar nuestra opinión sobre las candidaturas ciudadanas‖, señaló. El 
magistrado espera que el TEEH sea considerado cuando se aborde la reforma integral electoral con todas sus temáticas. 
―Hasta donde tengo entendido, únicamente se están analizando las candidaturas independientes en esta mesa‖, dijo. 
Habib señaló que se mantendría a la espera de las modificaciones a la ley electoral para estudiar las consecuencias 
jurídicas. (Miriam Avilés, página 09) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-El Valle de Tula-Tepeji tiene el mayor riesgo químico: El subsecretario de Protección Civil y Gestión de 
Riesgos, Miguel García Conde, aseguró que la zona del Valle Tula-Tepeji es la región con mayor riesgo químico debido a 
la actividad de Petróleos Mexicanos (Pemex).  Indicó que es en esta parte del estado en donde existe la mayor cantidad 

de tomas clandestinas, una alta incidencia de tráfico de hidrocarburos robados y la mayor cantidad de almacenamientos 
clandestinos de hidrocarburos también robados. Señaló que en Hidalgo se tienen 113 invasiones de construcciones sobre 
ductos de Pemex en cerca de 25 municipios: ―estas invasiones se dan sobre todo en el Valle de Tula-Tepeji, Pachuca, 
Valle del Mezquital, Epazoyucan y Mineral de la Reforma‖, refirió. Precisó que en Hidalgo pasan mil 163 kilómetros de 
ductos de Pemex entre gaseoductos y poliductos, en cerca de 35 municipios, entre ellos: Cuautepec, Metztitlán, 
Huichapan, Mixquiahuala, Progreso de Obregón, Nopala, Chapantongo, Tepeji del Río, Tula, Atotonilco de Tula, 
Singuilucan, Epazoyucan, Pachuca, San Agustín Tlaxiaca, Tetepango y Tezontepec de Aldama.  García Conde mencionó 

que la región en donde se concentra la mayor cantidad de ductos de Pemex es la zona de Valle de Tula-Tutepeji en 
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municipios como: Tezontepec de Aldama, Tepeji del Río, Tula, Atitalaquia, Tlahuelilpan,, Tetepango, Ajacuba, Atotonilco 
de Tula y Tlaxcoapan. Recordó que tan solo en 2012 de enero a septiembre se presentaron 50 tomas clandestinas en los 
municipios de Huichapan, Mixquiahuala, Progreso, Nopala, Chapantongo, Tepeji del Río, Tula, Atotonilco de Tula, 
Singuilucan, Epazoyucan, Pachuca, San Agustín Tlaxiaca, Tetepango y Tezontepec de Aldama. ―Estos municipios son 
reveladores porque es donde más se concentra actividad de Pemex en su entorno, tanto hay instalaciones estratégicas 
como ductos y válvulas de seccionamiento‖.  El funcionario negó que los ductos que atraviesan por Hidalgo representen 
un riesgo para la población: ―puede pasar por una unidad habitacional a la mitad, pero si se le hizo su obra de 
encoframiento realmente ese ducto es el más seguro del mundo porque ahí no va a haber toma clandestina, porque está 
protegido por todo el entorno urbano‖, explicó.  Claves Ecología La Semarnath señaló que la extracción ilegal de 
combustible de ductos de Pemex, además de las pérdidas económicas para la paraestatal, causa un severo daño 
ecológico. Lamentó que en el último año en el estado hayan sido constantes las tomas clandestinas que, al salir de 
control, regaron el líquido en parcelas, como en el caso de Tezontepec. Reconoció que la remediación de suelos dañados 
por derrame de combustible aún no se ha llevado a cabo. Sin embargo, la Secretaría informó que trabajan con Pemex 
para realizar el saneamiento bajo un esquema conjunto. (Alejandro Reyes, página 06)  

Milenio-Hidalgo pide atender el envío de aguas negras: El secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales del 
estado, Honorato Rodríguez Murillo, informó que además de la polución atmosférica generada por las emisiones tóxicas 
de la Central Termoeléctrica Francisco Pérez Ríos y la Refinería Miguel Hidalgo, ambas ubicadas en Tula, el gobierno de la 
entidad llevará a la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAM) los temas de contaminación por aguas residuales del 
Distrito Federal y el Estado de México a Hidalgo que ocasiona daños severos a los ecosistemas. ―A los hidalguenses nos 
ayudaría mucho que se siguiera trabajando con el tema de la contaminación de los ríos por aguas negras proveniente de 
esas entidades. Otro asunto importante para abordar en esta Comisión es el de la basura. Los desechos que genera 
Hidalgo son una mínima parte comparada con la que se produce en la zona conurbada de la Ciudad de México y ellos ya 
no tienen un lugar a donde llevarla y están viendo como desplazarla. Es un asunto que debemos abordar con puntualidad 
antes de que esa basura llegue a la entidad‖, indicó el funcionario. Rodríguez Murillo dijo que de igual manera insistirán 
en que se emprendan acciones coordinadas para mitigar los efectos de las emisiones tóxicas de la Termoeléctrica de la 
CFE y la Refinería de Pemex. ―Son paraestatales que le brindan un servicio a todo el país, pero la contaminación 
fundamental se queda en el estado, las aguas residuales, si bien es cierto que se está construyendo una planta de 
tratamiento en Atotonilco, no es suficiente para tratar toda el agua que llega del Valle de México‖. Esta Comisión 
Ambiental, que surgió por inoculación del aire en el centro del país, por la cantidad de industrias que confluyen en este 
territorio además del creciente padrón vehicular, ya tiene en su agenda el seguimiento al volcán Popocatépetl, situado en 
los límites territoriales de Morelos, Puebla y el Estado de México, a una distancia menor de 55 kilómetros al sureste de la 
capital del país e Hidalgo, ya que sus erupciones, en caso de ser mayores a las que ha registrado, podrían generar 
contingencias. ―Tenemos en común todos una situación que hay que monitorear de manera permanente, que es lo que 
pueda pasar con el volcán Popocatépetl, ha estado emitiendo fumarolas y en algunos momentos puede tener una 

erupción muy fuerte que pudiera afectar por las cenizas todo el Valle de México. Esa es una situación por la que hemos 
estado alertas, junto con otras dependencias de la administración federal como son la Secretaría de Gobernación y 
Protección Civil‖, apuntó el titular de la Semarnath. Aunque aún no hay fecha para la conformación oficial de la CAM, ya 
que Puebla y Morelos se unieron de forma posterior al anuncio del proyecto, el ex dirigente del Partido Verde Ecologista 
de México en la entidad comentó que ―la formalidad del documento no ha impedido que la coordinación en acciones para 
mitigar la contaminación atmosférica ya se lleven a cabo‖. En lo que respecta a la extracción de combustible de forma 

clandestina, añadió, debe ser abordado con una visión específica en la mesa de acuerdos que conformarán los titulares 
de las secretarías del ramo de Puebla, Morelos, Distrito Federal y Estado de México, ya que ―la ordeña no sólo afecta en 
la pérdida económica, ni en lo que representa el delito, también causa efectos adversos al medio ambiente, porque 
cuando el gas se esparce genera contaminación‖, explicó el titular de la dependencia ambiental del gobierno del estado 
de Hidalgo.  Claves  Así lo dijo... ―México es uno de los países que más se está preocupando por el medio ambiente, en 
el tema de cambio climático es un país líder‖. ―Este no es un tema que se resuelva solamente con inversiones, sino 
también con la colaboración de la ciudadanía‖. ―La protección del medio ambiente debe de estar enfocada en dos áreas: 

las acciones de mitigación y remediación‖. (Axel Chávez, página 08) 

Milenio-Tres diputados hidalguenses hicieron 4 viajes al extranjero: En dos periodos de sesiones ordinarias, la 
bancada hidalguense en San Lázaro realizó cuatro viajes de comisiones al extranjero: a Francia, España, Inglaterra y 
Estados Unidos. De acuerdo con información de la Cámara de Diputados, el ahora procurador General de la República, 
Jesús Murillo Karam, cuando era presidente de la mesa directiva, viajó a Estrasburgo a la Conferencia Europea de 
Presidentes Parlamentarios, que se llevó a cabo del 17 al 22 de septiembre, y al VIII Foro Interparlamentario 
Iberoamericano, en Cádiz, del 23 al 27 de octubre del 2012. El legislador blanquiazul Erick Marte estuvo ocho días en 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/09303ab2d0108bf35e05ba2ea4c13252
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/09303ab2d0108bf35e05ba2ea4c13252
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/09303ab2d0108bf35e05ba2ea4c13252
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/09303ab2d0108bf35e05ba2ea4c13252
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Londres, en una gira de trabajo en materia de Cooperación Bilateral Energética; mientras que la coordinadora de la 
bancada priísta hidalguense, Mirna Hernández Morales, asistió a una reunión como parte de la comisión de asuntos 
migratorios, en Los Ángeles California. El transporte aéreo, hospedaje y alimentación fue cubierto con el presupuesto de 
la Cámara; sin embargo, ésta no detalla el monto al que ascendieron. (Axel Chávez, página 09) 

Criterio-Sin concluir caso Befesa, dice delegado de Profepa: El caso del corporativo español Abengoa Befesa, 
cuyo confinamiento de residuos industriales se encuentra en Zimapán, no concluye con la multa de 50.5 millones de 
dólares impuesta al Estado mexicano, ya que la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) revisa el caso a 
efecto de determinar si es sujeta a una multa económica. Al ser cuestionado sobre si existen posibilidades de que la firma 
española siga operando, el delegado en Hidalgo de la Profepa, Mario Viornery Mendoza, se mostró evasivo. ―Es una 
determinación que no puedo asegurar, porque no está en mis manos, es una revisión de tipo técnico y legal, y la Profepa 
va a determinar esa condición. El caso está en litigio, esto no está muerto, el expediente está en curso y sigue su cauce 
en el área técnica‖, argumentó. El funcionario federal aclaró que la Profepa revisa el expediente de la empresa y si la 
encuentra responsable de violar la normativa ambiental, podría ser sancionada, mientras tanto le correspondería a la 
Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) revocarle el permiso. ―Estaremos atentos a la 
determinación, todo esto tiene términos legales, evidentemente la empresa tiene sus intereses y deseos también de 
operar, hay un expediente vivo que tendrá que cumplirse en los términos legales para que opere y es el área técnica 
quien lo va a decidir‖, indicó. Viornery Mendoza dijo desconocer los detalles de la investigación que las oficinas centrales 
de la Profepa han llevado a cabo sobre la firma. El expediente de la empresa se integró con unas seis o siete visitas de 
inspección que la Profepa llevó a cabo en la planta de confinamiento, durante el periodo más álgido del problema, la 
última de ellas se efectuó en 2011. El funcionario descartó que la determinación de la multa al grupo español se dé en 
corto plazo y, por el contrario, estimó que se extienda por más tiempo. Sobre el actuar de la empresa al recurrir a 
instancias internacionales, Mario Viornery mencionó que ―todos tenemos derecho a defendernos hasta donde nos sea 
posible, ellos hicieron lo que creyeron que debieron hacer‖. Finalmente, agregó que como experiencia para los tres 
niveles de gobierno, en este tipo de inversiones ―debe haber una combinación de opiniones e intereses para que no 
exista problema con ninguna empresa, se deben valorar los intereses y los requerimientos que marca la ley y el factor 
social que es un valor fundamental‖. (Yuvenil Torres, página 04) 

Crónica-Subraya Straffon relación con PGR para contrarrestar delitos: Existen acuerdos entre la Procuraduría 
General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) y la Procuraduría General de la República (PGR) que dirige el 

hidalguense Jesús Murillo Karam, para mejorar la atención de varios delitos, afirmó el titular de la primera dependencia, 
Alejandro Straffon Ortiz. El procurador del estado detalló que dichas acciones están enfocadas al secuestro, la extorsión y 
hacia personas no localizables, pues representan temas de interés abordados en las reuniones con las autoridades del 
gobierno federal. Straffon Ortiz puntualizó que se establecerá a partir de los acuerdos una revisión en cada una de las 
averiguaciones en términos de personas desaparecidas reportadas en Hidalgo. En este sentido, los acuerdos con la PGR y 
las procuradurías de la zona centro del país permitirán avanzar en temas trascendentales por lo que mantendrán las 
reuniones para definir asuntos. Reiteró que Hidalgo es una de las entidades más seguras del país y la unidad de 
antisecuestros de la PGJEH está ubicada entre las cinco primeras a escala nacional debido a los resultados que logra ante 
este ilícito. El funcionario declaró que entre los acuerdos establecidos se pretende generar una comunicación y 
coordinación adecuadas con cada una las procuradurías de las entidades de la zona centro. ―A través de estas acciones 
se podrá tener resultados positivos en los operativos y programas que están enfocados a enfrentar a la delincuencia 
organizada en las entidades federativas‖. ESCRUTINIO. El procurador Straffon Ortiz supervisó este fin de semana el 
trabajo y la atención que brindan las agencias del Ministerio Público investigadoras de Pachuca. Acompañado por el 
subdirector general de averiguaciones previas, José Jaime Acosta Castro, el fiscal estatal acudió a las agencias del 
Hospital General; La Providencia; Seguridad Pública y la ubicada en las propias instalaciones de la PGJEH, donde informó 
a las personas que hacían uso del servicio de la dependencia los medios de queja en caso de no ser atendidos de manera 
pronta y adecuada. Al mismo tiempo, ambos funcionarios revisaron las averiguaciones previas iniciadas en ese momento 
para certificar la buena atención que los funcionarios ministeriales dieron a las personas que se vieron obligadas a 
denunciar algún hecho. A través de su cuenta en Twitter (@PGJE_Hidalgo), la dependencia informó del recorrido de su 
titular por las agencias capitalinas, así como la del propio Straffon, quien se vinculó con la ciudadanía a través de la red 
social. Finalmente, por medio de personal de comunicación social, se logró saber que los recorridos sorpresivos 
continuarán en todas las agencias del estado, hechas por personal de la visitaduría de la PGJEH y por el propio 
procurador, quien destacó la instrucción del gobernador Francisco Olvera de certificar una correcta y pronta atención y 
procuración de justicia para la población. (Alberto Quintana, página 03) 
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Crónica-Prospera el Tuzobús; tendrá 22 estaciones: Contará el proyecto del Tuzobús con 22 estaciones y dos 
bases, para lo cual ya se ejecutan trabajos de balizamiento previamente contemplados en Pachuca, sostuvo el secretario 
de Obras Públicas estatal, Jesús Romero Quintanar. El funcionario puntualizó que ya fue definida la ubicación de las 

estaciones y respetarán los lineamientos establecidos por la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales. Agregó 
que las obras están previstas para julio de este año y las terminales estarán en San Antonio El Desmonte, donde se 
concentrarán las unidades, con un circuito desde el Centro Histórico de Pachuca, avenida Juárez y el bulevar Felipe 
Ángeles. Aclaró que con este proyecto se busca que el transporte del servicio público tenga una reducción de unidades 
que ingresen al centro capitalino, ya que actualmente generan congestionamiento vial. ―Las unidades del Tuzobús 
contarán con un carril preferente, durante la ruta que se les trace, por eso es fundamental contar también con un 
proyecto acorde a las necesidades de la población‖. La operación del nuevo sistema de transporte se prevé como tal para 
inicios del 2014, ya que en este año se ejecutarán las obras, las cuales consisten en la reconstrucción de pavimentos, 
estaciones y las terminales. Con respecto a la temporada de lluvias, afirmó que se realizaron acciones preventivas en 
coordinación con los 84 municipios del estado, para evitar contingencias que pongan en riesgo la integridad física de la 
población. Sin embargo, se mantiene la limpieza de drenes y drenajes, que podrían generar encharcamientos o 
inundaciones en las zonas bajas. (Alberto Quintana, página 04) 

El Independiente-Acompañarán representantes de partidos giras del gobernador: Como parte de la mesa 
política, gobierno del estado y partidos políticos acordaron que representantes de institutos acompañen a Francisco 
Olvera Ruiz durante giras de trabajo fuera de Pachuca, con la finalidad de constatar que no interfiere en el proceso 
electoral. En lo que va de las campañas proselitistas, el mandatario continúa sus giras de trabajo en municipios de la 
entidad e incluso recibió el aval del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) al señalar que solo debe ser detenida 
difusión de programas sociales y obra pública. Dirigentes de partidos políticos se reunieron el viernes anterior con Olvera 
Ruiz para tratar inquietudes derivadas del proceso electoral para renovar el Congreso local, el próximo 7 de julio. El 
anuncio de este marcaje personal de representantes de partidos políticos a las giras del gobernador fue efectuado 
durante rueda de prensa en Pachuca, como parte de la visita de Carlos Navarrete, secretario de Trabajo del Distrito 
Federal (DF). Durante entrevista, dijo que Hidalgo tiene un doble compromiso con el ―Pacto por México‖ para respetarlo y 
garantizar equidad, debido a que es la tierra del secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong. ―Nosotros impulsamos 
el pacto pero no somos ingenuos, no vamos a acompañar un esfuerzo nacional en este acuerdo y luego ser avasallados 
por los gobernadores en los estados.‖ El funcionario del gobierno del DF abundó que el ―Pacto por México‖ tiene 

sentados en la mesa a contrincantes electorales, así como el presidente de la República, representado por dos de sus 
secretarios de estado. (Redacción, página 05) 

Síntesis-Proponen normar zona de tolerancia: La presidenta de la Comisión de Salud en el Congreso del estado, 
Sandra María Ordaz Oliver, considera que el sexo-servicio es una actividad que difícilmente podrá ser erradicada, por lo 
que propone mantener un control de la misma y poder regularla. A partir de 2007 y tras ser retirada del centro histórico 
de Pachuca, la zona de tolerancia ha sido pasada a varios lugares de la capital del estado, actualmente opera  en 
corredores de bares y centros nocturnos en la vía Pachuca-Ciudad Sahagún, donde se mantiene el comercio sexual. La 
diputada de extracción perredista señaló que por cuestiones de  prevención y cuidado de  la salud de quienes ejercen la 
prostitución y de los que requieren del sexo servicio, es necesario que sean redobladas las medidas vigilancia sanitaria y 
de seguridad. Estas últimas acciones, de acuerdo con la legisladora local, deben seguir siendo tomadas con la seriedad 
que requiere el tema y como una de las medidas para regular la actividad que, pese a todo, se ha mantenido en algunos 
casos en la clandestinidad. Ordaz Oliver aseguró que tarde o temprano llegará el momento en que el tema tiene que ser 

abordado y resuelto de acuerdo a las demandas de los propios actores y la población en general, así como una obligación 
de las  autoridades. ―Por cuestiones de salud y desde mi punto de vista, al ver que es algo que no se puede erradicar 
pero sí controlar y regular, vemos que es viable que se tenga que  intervenir por cuestiones de salud, para detectar focos 
rojos, ya que además de que esto a veces se presta para la trata de personas, principalmente mujeres, es un riesgo 
latente en cuanto a las enfermedades de transmisión sexual, por lo que considero que en estas zonas deben estar mejor 
vigiladas‖. Al reconocer que el tema no se ha presentado se manera formal y seria en el Congreso del estado, y  pese a 
que ya se han realizado algunos planteamientos, Ordaz Oliver aseguró que es un foco rojo que debe ser regulado y que 
son acontecimientos como las muertes de mujeres al inicio del año en curso, sería benéfico que se revisara a fondo el 
tema para poder regularlo. (Jaime Arenalde, página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

El Sol de Hidalgo-Alcalde dialoga con municipales: Como parte de las acciones emprendidas por el alcalde de 
Pachuca, Eleazar García, recientemente visitó la Secretaría de Obras Públicas del Municipio, con el propósito de atender y 
escuchar las necesidades de los trabajadores, estableciendo así un vínculo de comunicación directa entre el jefe de 
gobierno municipal y quienes colaboran en el Ayuntamiento. El munícipe de Pachuca expuso que una vez establecidas las 
nuevas instalaciones de la Secretaría de Obras Públicas, era necesario buscar un espacio de comunicación para escuchar 
las necesidades personales y de trabajo de quienes laboran ahí: "Estamos haciendo este ejercicio para tener contacto con 
ustedes y nos puedan expresar lo que les hace falta, para mí es importante escucharlos porque probablemente tenemos 
fallas en cuestión de equipamiento y lo importante es darles solución, porque esto implica y repercute en los resultados". 
La intención, dijo, es ayudar no sólo a los ciudadanos, sino a quienes colaboran al interior del Ayuntamiento, que día con 
día se esfuerzan por atender a los pachuqueños y, agregó, que también, como parte del núcleo social, existen 
necesidades personales que en la medida de lo posible tendrán que ser canalizadas. "Atenderemos a todos porque somos 
parte de este equipo de trabajo, pero también hay cosas que resolver en sus familias y luego el trabajo nos absorbe y 
dejamos de lado esos problemas, por lo que ofrecemos a ustedes nuestra ayuda; desde nuestro ámbito podemos 
contribuir, así lo haremos". Agregó que esta dinámica comunicación la llevará a cabo con frecuencia durante su 
administración para darle seguimiento a su compromiso de gobernar para todo: "En la medida de nuestras posibilidades 
daremos soluciones, porque somos compañeros y mi compromiso es con la ciudadanía, pero también con los 
trabajadores del Ayuntamiento". Finalmente, detalló que la Secretaría de Obras Públicas es una de las áreas de mayor 
demanda ciudadana, por lo que agradeció la disposición de su trabajo y los invito a seguir entregando resultados. "Me 
siento orgulloso de su trabajo, porque sé que lo hacen con profesionalismo y pasión, por lo que les agradezco su 
esfuerzo y compromiso con esta administración". (Redacción, página 02 A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

El estado laico en México: La noticia de que la alcaldesa de Monterrey, Margarita Arellanes, entregara este fin de 
semana ―las llaves de a ciudad‖ a Jesucristo puso de cabeza a medio país en redes sociales y en noticieros de televisión y 
radio quienes desde ayer por la tarde opinaban a rienda suelta sobre semejante barbaridad. Según la información de 
MILENIO en Monterrey, la funcionaria participó como invitada en un acto simbólico realizado en el kiosco Lucila Sabella y 
organizado por la Alianza de Pastores. Ahí pronunció un efusivo discurso en donde dijo que los cambios positivos que se 
han vivido en Monterrey se deben a que le han abierto las puertas a Dios. El haber hecho esto le está valiendo a 
Arellanes comentarios tan poco analíticos como el de que ―está sepultada políticamente‖ o como el clásico ―¿qué pasó 
con el estado laico?‖, entre varios más. Si revisamos la historia de los últimos 100 años, en la política y en la vida social, 
el mexicano ha estado ligado intrínsecamente a la religión, a la fe que se profesa mayoritariamente y a todas las que han 
ido cobrando importancia y presencia en el país. Si miramos un poco en nuestra propia sociedad –quizá en las capitales o 
en las grandes ciudades no- sobre todo en pueblos y municipios con arraigo, la figura clerical o sacerdotal o de alguna 
autoridad espiritual es líder de opinión y en muchos casos colabora con los entes gubernamentales para poder mantener 
la paz y la estabilidad. ¿Cómo saber si México en verdad es un estado laico? No se puede en realidad; a ciencia cierta, si 
es que existe alguna ciencia que explique este dilema entre creyentes y no creyentes, todo está impregnado de tintes 
metafísicos, de los que no vemos pero hemos oído. La gran mayoría han sido bautizados (sí, sin su consentimiento, pero 
al fin sumergidos) y muchos también pasaron por la confirmación y la primera comunión y el matrimonio y han jurado 
hincados y han agradecido con los ojos cerrados cuando están en alguna tribulación y muchos de ellos son políticos y nos 
representan ante la ciudadanía y administran el dinero público. ¿Y? Es poco o nada relevante el que la alcaldesa de 
Monterrey haya entregado las llaves de la ciudad a Jesucristo si en términos políticos y terrenales se trata de ver. En 
cambio, el mensaje que creo, logró una cohesión entre autoridad y gobernados, se replica como lo ha estado haciendo 
en redes sociales, pondrá a la funcionaria con buenos bonos en cuanto a su calidad como devota, que nada tiene que ver 
con su trabajo como administradora pública de un ayuntamiento. Somos un país fundado por religiosos, y desde nuestros 
ancestros se manejaba el misticismo por lo supremo; no creo que esta situación sea tan grave como aparenta y para los 
que no me creen –más por anti todos que por otra cosa- están de muestra el escudo del estado de Hidalgo con la virgen 
de Guadalupe, el de Guanajuato con la justicia y una cruz, el del San Luis Potosí (que en el nombre lleva la penitencia) y 
muchos más que aluden a nuestro pasado creyente. 

(Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

26 días de campañas...faltan 24 

*PRD Y PAN QUIEREN AL GOBERNADOR INACTIVO 

Ayer se cumplieron 26 días de campañas políticas y se van manifestando situaciones que se las comentaremos, pero que 
de entrada deberían provocar una carcajada por lo aparentemente irracionales, pero que fueron expuestas de manera 
muy seria por los partidos señalados y que por lo mismo valen la pena verlas con preocupación porque encierran al 
parecer no sólo superficialidad sino irresponsabilidad. Veamos pues. Algo no les debe estar saliendo bien a estos dos 
partidos, porque insisten en que el gobernador del estado debe estar encerrado en palacio de gobierno sin hacer nada, 
porque con su actividad, que ellos concretan en las giras de trabajo,  le hace el favor a su partido, como si cumplir con su 
deber de gobernar, de dirigir la marcha del estado que para eso fue electo por los ciudadanos, fuera malo y fuera de la 
ley, lo que es simplemente una tontera fuera de toda lógica, y una falta de respeto a los hidalguenses que lo menos que 
esperan es que el gobernador gobierne y cumpla con sus obligaciones, y no con los caprichos de quienes, en lugar de 

trabajar, se dedican a buscar la manera de ganar con ocurrencias que rayan en la estulticia y la ofensa a los derechos 
ciudadanos, lo que ven que pueden perder en las urnas el 7 de julio. Dicen que hace muchas giras de trabajo y que eso 
beneficia al partido tricolor. Seguramente los señores del partido azul y del partido del sol Azteca poco observan la 
actividad de su gobernador, porque el estilo del gobernador  OLVERA es de mucho contacto con los ciudadanos, y para 
ello realiza constantes giras por el estado. Es su modo de ejercer el poder. A lo mejor no lo saben. Bastaría que pidieran 
a prensa del estado un concentrado de información para tener una idea de cuántas giras se realizan y de esa manera ver 
que no es casual que se tenga este estilo, y que estar en contacto con los hidalguenses es un modo que se tiene en este 
estado de ejercer el gobierno. En tiempos de veda electoral, cuando no se tiene el apoyo de los medios de comunicación, 
suponemos que se debe apoyar todavía más en este recurso para que la ciudadanía tenga a la vista a su gobernador, sin 
que el hombre del poder utilice a los medios para fines ajenos o para entrar en terrenos prohibidos por la ley electoral, 
cuestión que todo indica se ha cumplido de manera cabal. SIN EMBARGO, lo que los partidos parecen pedir es que el 
gobernador pare sus giras, que no haga nada, que se quede encerrado en palacio de gobierno para no contaminar el 
proceso electoral, prácticamente que no haga nada, que no respire, que no exista, para que ellos estén tranquilos. Lo 

que es una tontería. Acaba de venir al estado un señor que se llama Carlos Navarrete, Secretario del Trabajo del DF, que 
celebra que le pongan marcaje personal del gobernador en las giras para vigilar que no ande entregando despensas o 
apoyos a cambio de votos. Como dirían en el pueblo, el que hambre tiene en pan piensa. Sus afirmaciones son ofensivas, 
porque no presenta ninguna prueba, son suposiciones al estilo de la era del ―peje‖, cuando todo era suponer y acusar. En 
todo caso bien hizo el gobernador en invitar a los partidos a sus giras, a ver si por lo menos ahora sí trabajan o sudan 
algo en el trabajo real. El gobernador OLVERA debe mantener su ritmo de trabajo porque el estado lo requiere, porque la 
situación de Hidalgo exige la presencia de su gobernador para seguir su marcha, y porque ya basta de que partidos que 
poco hacen para el desarrollo de la entidad frenen el acto de gobierno con caprichos nacidos de su falta de trabajo por 
ambiciones electorales. *LAS OCURRENCIAS DE MARTHA LÓPEZ RÍOS La candidata plurinominal del PVEM sigue en su 
cuento de renunciar a su salario si llega al Congreso y quiere que todos los diputados lo hagan. El reto sería válido si ella 
renuncia a la dirigencia de la UNTA y sólo vive con su salario de diputado si llega al Congreso, porque renunciar al salario 
de una diputación pero no a la UNTA no tiene chiste, pero de eso ni dice nada ni lo dirá. 

(Adalberto Peralta, página 02) 

El reloj-La hora en punto:  

El DF según Mancera: Por asuntos de trabajo, es decir, por las ejecuciones, levantones y la ―espontanea‖ aparición del 
narcomenudeo, que, como por arte de magia, aparecieron en la capital del país, es que el jefe de Gobierno, Miguel Ángel 
Mancera, decidió postergar su viaje a Baja California. A ese estado, Mancera debió haber acudido la semana anterior, 
para apoyar al candidato de la alianza PRD-PAN-PANAL a la gubernatura. Sin embargo, cuando apenas han transcurrido 
escasos seis meses del gobierno que encabeza el doctor en derecho, en la capital del país, afloraron hechos violentos 
que, para los capitalinos, jamás han sido nuevos. ―Que en la capital del país no hay cárteles, sólo pandillas‖, fue una 
salida poco inteligente y desafortunada por parte de Mancera. En realidad, las únicas pandillas más o menos ―sanas‖ de 
las que tengo conocimiento, son las que organiza el clero para efectos de sus retiros espirituales. Las otras pandillas, son 
las que se conforman con el objetivo único de delinquir de diferentes formas. Seguramente, las pandillas que Mancera 
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reconoce en la localidad donde gobierna, están conformadas por grupos que trafican y distribuyen diferentes tipos de 
drogas, y que las comercializan en los llamados antros y giros negros. Esas pandillas, por si el jefe de gobierno no lo 
sabe, también cobran derecho de piso y extorsionan a la sociedad, levantan, secuestran y matan a sus víctimas. Las 
pandillas, desde luego, protagonizan balaceras, ejecuciones y ajustes de cuentas, como las ocurridas recientemente en la 
capital del país. Los individuos que forman las pandillas existentes en el Distrito Federal, también roban autos, trafican 
con personas, incurren en delitos de lenocinio y falsifican documentos. Entonces, como los grupos delictivos incurren en 
ese tipo de hechos, la pregunta obligada para el jefe de Gobierno debe ser, ¿Cuál es la diferencia entre un cártel y una 
pandilla, cuando ambas organizaciones son igualmente nocivas para la paz y la seguridad ciudadanas? La inseguridad, 
que los gobiernos del Distrito Federal no quieren reconocer ha sido una constante en sus delegaciones, colonias y 
barrios. Por décadas, el secreto a voces para los capitalinos, ha sido la existencia de grupos que controlan los mercados 
del narcotráfico, la trata de personas, el robo de autos y el contrabando, pero la sociedad difícilmente habla o acusa por 
miedo, incluso a la misma policía. Si como dice Mancera que en la capital del país la delincuencia organizada no existe, 
habría que preguntarse entonces: ¿De dónde llegan a Pachuca los miles de productos piratas que se expenden en la vía 
pública, en tianguis o en mercados como el Miguel Hidalgo? Resulta lamentable reconocer, que el problema de la 
inseguridad en esa poblada ciudad jamás se detendrá con justificaciones y mucho menos si Mancera decide irse al norte 

del país a hacer campaña a favor del PRD. A menos de que en el norte, aprenda la definición de lo que es un cártel y 
cómo opera, para que pueda darle una dimensión real al problema que tiene enfrente. 

(Edmundo Pineda López, página 09) 

El Sol de Hidalgo-Los políticos: 

"LA VIDA SIGUE IGUAL" en la autopista México-Pachuca, después del trágico vuelco y explosión de una pipa con gas. 
PORQUE sin variación continúan circulando, sin pudor ni restricción, carros tanque de doble remolque, algunos de ellos 
transportando sustancias flaméales o tóxicas. Cualquiera que viaje al Distrito Federal, desde Hidalgo, Corno uno de sus 
ejes de campaña, la priísta Mabel Gutiérrez Chávez propone mejorar la protección al Medio Ambiente en los municipios 
del Distrito XII, sobre todo en la cabecera de la región. Tizayuca. La candidata tricolor, al ser originaria de Tolcayuca y 
residir en Zapotlán de Juárez, conoce perfectamente la problemática y carencias que aquejan al este valle, por lo que se 
compromete a legislar a fin de mejorar las condiciones de vida de sus habitantes. "Ante el crecimiento y desarrollo 

metropolitano de la región, es necesario que quienes vivimos y amamos nuestra región fomentemos, comenzado por 
nosotros mismos, la cultura de la protección al medio ambiente", sostuvo Mabel Gutiérrez frente a vecinos del barrio de 
Atempa en el municipio de Tizayuca. Entre porras, canciones dedicadas a la candidata y un ambiente lleno de entusiasmo 
y triunfo, como la ciudadanía la llama de cariño, llamó a la concientización para evitar que se contamine este municipio, 
explicó que con el aumento de población los agentes contaminantes también se incrementan.  Protección al medio 
ambiente, tema primordial para Mabel Gutiérrez  Mabel Gutiérrez Chávez propone mejorar la protección al Medio 
Ambiente en los municipios del Distrito XII.  "Sólo nosotros podemos lograr que nuestros hijos crezcan respirando un aire 
fresco y limpio, como hasta ahora ha sido; por ello, es importante que se siga legislando a favor de mejorar la protección 
al medio ambiente, con acciones precisas, como: campañas de reforestación, evitar tirar basura en la vía pública, cuidado 
del agua potable, inspección industrial, entre otros", indicó. Agregó que la inspección industrial previene y controla la 
contaminación, además de evitar el deterioro de la calidad ambiental mediante la vigilancia del cumplimiento de las 
normas ambientales; aparte, contribuye a evitar que actividades económicas desarrolladas por particulares obtengan una 
ventaja competitiva como resultado del incumplimiento de la legislación ambiental, estableciendo las bases para una 
competencia pareja y legítima. Explicó, también, que este tipo de legislaciones debe contemplar tanto obligaciones como 
derechos dentro de las  normatividades, ya que no se quieren generar problemas a las empresas, por el contrario, ayudar 
a solucionar atrasos en la implementación de tecnologías verdes, apoyarlas con capacitación acerca del uso de 
materiales, procesos, facilidad en préstamos blandos que les permitan renovar equipos, etcétera; "lo que sea necesario y 
que ayude a detener el cambio climático y la contaminación ambiental". "La protección y conservación del medio 
ambiente es un problema que nos afecta a todos, por eso, la actitud y actuación de todos es determinante para reducir el 
impacto medioambiental", finalizó. Para cerrar el encuentro, la candidata convivió con vecinos de Atempa y compartió 
con ellos anécdotas e historias, cosa que ya se ha vuelto una costumbre en estos días de campaña. Junto con los 
anfitriones y equipo de trabajo, la abanderada del PRI, en respuesta al apoyo y simpatía del electorado, hizo el 
compromiso de trabajo conjunto. 

(Alejandro Sierra, página 14) 
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Vía Libre-deslinde… 

Alarma en el Verde: El jefe político del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo, el subsecretario del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) Cuauhtémoc Ochoa Fernández, descuidó por unos días sus responsabilidades 
en el gobierno federal para atender el coto que le permitió formar su cercanía con el secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, y convocó a una reunión urgente en su rancho ubicado en Nopala de Villagrán. La agenda 
contemplaba un solo punto: la campaña de José Almaquio García Cravioto por el distrito de Huichapan, donde compite 
con el candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Humberto Alejandro Lugo Guerrero, hijo del recientemente 
desaparecido ex gobernador interino Humberto Lugo Gil, porque la supuesta ventaja que tenía el ex alcalde, ex diputado 
local y ex priista se esfumó en las últimas semanas. Ochoa Fernández reclamó el apoyo al secretario de la Semarnat 
Hidalgo, Honorato Rodríguez Murillo, y al presidente municipal de Huichapan al también ex priista Fernando Jiménez 
Uribe, para obtener el triunfo en el VI Distrito conocido también como el Corredor Verde para borrar de una vez por 
todas del mapa político hidalguense a los Rojos y a los Lugo, que dominaron la escena política estatal de 1936 a 2005. 
En principio estimaron que con nominar a García Cravioto era suficiente para levantarse con el triunfo en Huichapan, 
pero la abierta confrontación con su hermana, a quien saboteó en la pasada contienda, hoy le afecta y conforme avanza 

la campaña Humberto Alejandro Lugo va creciendo, pero un factor es con quien se la jugará el alcalde Fernando Jiménez 
Uribe quien en lo político todo le debe al extinto padre del candidato priista. También se verá en los siguientes días de 
qué está hecho el secretario Honorato Rodríguez Murillo, si actúa institucionalmente y no participa o si utiliza el cargo en 
el gobierno del estado para apoyar a Almaquio García Cravioto como le ordenó su jefe político Cuauhtémoc Ochoa 
Fernández o bien cuida sus intereses personales y se inclina a favor del candidato del Revolucionario Institucional, 
mientras tanto el PVEM encendió los focos ámbar. 

 (Alberto Witvrum, página de internet)  

Criterio-La Silla… 

DF: donde nunca pasa nada: En el mapa del narcotráfico, la Ciudad de México es un lunar en blanco. Así se han 
empeñado en señalar las autoridades de la ciudad más poblada del mundo, quienes niegan que en el territorio de la 
capital mexicana operen bandas del narcotráfico. Curiosamente, el Distrito Federal es un territorio limpio. Sí se vende, sí 
se consume, pero nadie explica cómo llega la droga hasta allí. No hay operación de carteles en el DF, repiten como 
mantra los responsables de gobernar. En todo caso, admiten, lo que hay son pandillas que surten a los consumidores. 
Pero nada más. Y lo más curioso de todo es que a la Ciudad de México le pasa lo mismo que a Estados Unidos: los 
diferentes cárteles de la droga operan hasta sus fronteras, pero de la línea para adentro, no hay crimen organizado. Si se 
captura a narcotraficantes en la Ciudad de los Palacios, entonces vienen de fuera. Si hay balazos en las calles, son 
hechos aislados; si desaparecen jóvenes de un antro en pleno domingo por la mañana, es un pleito entre pandillas. La 
Ciudad de México, gracias a sus gobernantes, es un santuario contra el crimen organizado. Pero que no desaparezcan 
muchachos en Tamaulipas, porque entonces los dedos apuntan a la operación impune del narco en ese estado. Si hay 
muertos en Guadalajara, entonces es resultado de la operación de cárteles con nombres tan largos como modernos, sin 
que las autoridades pongan freno. En fin, queda claro que ser la capital del país te hace inmune a los problemas serios. Y 
si acaso los criminales con bandera quisieran entrar, entonces la autoridad responde con una bravata: ―Nosotros somos 
más‖. 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que luego de que se diera a conocer que en el estado de Hidalgo las empresas de seguridad privada no están 
reguladas en la ley estatal, en el municipio de Tlahuelilpan se dio a conocer que una de estas se ha dedicado a pedir 
dinero a los habitantes de varias colonias, por lo que ciudadanos y hasta los propios regidores ya urgieron al 
alcalde Jaime Moreno Contreras, que tome cartas en el asunto, pues también dicen que como no hay presencia 
policiaca, la dichosa empresa se dedica a hacer el trabajo. 
 
:Que hablando de la región de Tula se dice que el gobierno estatal subirá a la Comisión Ambiental del Valle de 
México el tema de las aguas residuales y su tratamiento, en donde a pesar Hidalgo es el más contaminado y su gente 
la más afectada; esto, luego de las quejas de las autoridades del DF sobre la contingencia ambiental que padecen y que 
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dicen es provocada en parte por el humo de la industria asentada en la entidad hidalguense. El tema no es menor y el 
beneficio de lograr un acuerdo entre estados sería de gran impacto para millones de personas. 
 
:Que la candidata del Partido Verde en el distrito de Ixmiquilpan, Martha López Ríos volvió a retar a sus rivales 
electorales para que en caso de llegar a ocupar una curul en el Congreso estatal renuncien públicamente a su salario, lo 
que más que incomodidades, dicen que ha generado risas entre los demás candidatos, pues dan por sentado que la 
―defensora campesina‖ vaya a ocupar un curul, por lo que sus retos no son más que demagogia para intentar avanzar en 
la recta final. 
 
:Que hablando de campañas, dicen que la del PRD en el distrito de Tulancingo prácticamente está en el olvido, luego 
de que la dirigencia estatal del partido no se ha dignado en apoyar a su candidata María de los Ángeles Godínez. El 
problema radica en que a la cúpula perredista en el estado ya no le interesa este distrito porque dicen que ya lo tienen 
perdido, por lo que ya no le invertirán dinero que puede servir para otros distritos en donde consideran que sí tienen 
posibilidades. ¿Será? 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―No cabe la duda, ganaremos aquí y en todos los distritos. Tengan la confianza que Humberto Lugo Guerrero atenderá al 
compromiso con trabajo, dedicación y resultados. Nuestros adversarios políticos están nerviosos‖ 
 
Ricardo Crespo Arroyo 
LÍDER DEL PRI EN EL ESTADO, SOBRE LA CAMPAÑA DEL CANDIDATO HUMBERTO LUGO EN HUICHAPAN 
 
―Ahora más que nunca vamos a luchar por la educación, están equivocados aquellos que aseguran que en el Congreso en 
esta materia no se puede hacer mucho, yo como diputada no descansaré buscando que se etiqueten recursos‖ 
 

María Eugenia Muñoz 
CANDIDATA DE NUEVA ALIANZA POR EL DISTRITO DE PACHUCA ORIENTE, SOBRE SUS PROPUESTAS 
 
―Acción Nacional impulsará el mejoramiento de la educación media superior, tanto de bachillerato como tecnológico, que 
permita a los jóvenes una mejor preparación para la educación universitaria y la vida laboral‖ 
 
Fernando Abrego Vite 
CANDIDATO DEL PAN POR EL DISTRITO DE MOLANGO, SOBRE SU PROPUESTA EN EDUCACIÓN. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que en la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno del estado prevalece la misoginia, pues recientemente mejoraron 
laboral y salarialmente a 14 trabajadores a favor de a 13 hombres y únicamente una mujer, lo que causó inconformidad 
entre el personal femenino, quienes reclaman se aplique la equidad de género para evitar desequilibrios. 

que durante la evaluación que semanariamente se realiza en el distrito de Huejutla de Reyes para conocer del avance del 
candidato a diputado local del Partido Revolucionario Institucional, Omar Zerón Flores, le llovieron cocolazos a Juan 
Fernández Carrillo, conocido como Juancho, hijo del dirigente del tricolor en esa cabecera distrital, Juan Fernández 
Rojas. Juancho ha sido cuestionado por no realizar activismo político y promoción del voto a favor del candidato a 
diputado local y entre los que más han reclamado se encuentran Anatolio Genaro y Feliciano, dirigentes de la CNC de 
Huejutla y de la URECHH, quienes señalan a Juancho pasar los días de campaña refrescándose en el lugar conocido 
como el 930. 

que contrario a Juan Fernández Carrillo, a quien se ha visto muy movido realizando trabajo político en favor de la 

fórmula del tricolor es a Omar Ángeles Montiel, quien recorre comunidades en pro de llevar adeptos a su partido y en 
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apoyo para Omar Zerón Flores. 

que en Tianguistengo unos 20 policías municipales ya no sienten lo duro, sino lo tupido, y señalan de excesos y 
prepotencia a director de Seguridad Pública municipal, Hilario Reyes Vergara, quien por cualquier detalle los agrede y 
ofende física y verbalmente. De acuerdo con los molestos uniformados, la queja la llevarán hasta la Comisión de 
Derechos Humanos de Hidalgo, pues el alcalde Austreberto Carpio, a pesar de conocer de esta irregularidad, no ha hecho 
nada por remediar la situación. Es de observar que no solo los elementos señalan a Reyes Vergara de prepotente, pues 
son ya varias las ocasiones en que los habitantes han hecho extensiva su queja. 

que el subdirector de enlace operativo de la DGETI en el estado, Juan Manuel Patino Sánchez, volvió a las andadas y 
aprovechando su cargo favoreció a su hermana con una chambita mejor en el CBTIS 222 de Pachuca. Ahora, la 
influyente trabajadora ocupa una clave docente alta que no le corresponde, habiendo personal en el plantel con mayor 
antigüedad en el servicio. Por si poco fuera, como su hermana no le gusta estar frente a grupo. 
 
 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Deslumbra el narcomenudeo frente a la escasez de oportunidades (redacción, primera 
plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que Manuel Alberto Cruz Martínez se estrenó el viernes como magistrado del 
Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), al resolver un Juicio para la Protección de los Derechos 
Políticos del Ciudadano interpuesto por las eternas aspirantes a ser ―candidatas independientes‖ a algún cargo de 
representación popular, Guillermina Arias León y Raquel Castillo Pérez 

Como era de esperarse, el ex subprocurador de Asuntos Electorales declaró improcedente la queja, pues las candidaturas 
independientes aún no están contempladas en Ley Electoral de la entidad. 

Por cierto, se dice que ―ahora sí‖ esta semana el TEEH resolverá la impugnación presentada contra la designación de 
Luciano Cornejo Barrera como candidato del PRD a diputado local por la vía plurinominal. 

Un lector de Visto Bueno comentó vía correo electrónico un Radio Pasillo sobre el director del Instituto Hidalguense del 
Deporte (Inhide), Salvador Franco Cravioto, luego de que el funcionario incrementó de 10 a 300 pesos la cuota anual por 
utilizar las instalaciones del estadio Revolución Mexicana y ordenó retirar los carteles de destacados deportistas de la 

entidad que circundaban el inmueble para ofrecer en renta estos espacios. 

―Es verdad, pues los que usamos a diario la cancha del estadio ya nos vimos afectados. Antes había mucha gente en 
clases de zumba y en otras áreas, pero nada más vio este pillo que podía sacar tajada y luego luego se le iluminó el coco 
y a cobrar por todo‖, escribió Juan José Cabañas. 

―Pongan un alto a este tipo que quiere cobrar por todo‖, remató. 

Suena a todo volumen que a algunos actores políticos del estado poco les importa el acuerdo de civilidad firmado por 
los partidos que participan en las elecciones para diputados locales, pues aprovechan cualquier circunstancia para salir a 
los medios de comunicación y descalificar el proceso. 

Ante este tipo de hechos, que han acaparado la atención en los medios informativos, seguramente en los próximos días 
habrá mucho de qué hablar en la mesa política que integran los dirigentes de las siete agrupaciones y la Secretaría de 
Gobierno del estado. 

 (redacción, página de internet)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Por fin se sabe algo de Alejandro Straffon 

Algo había pasado con el Procurador General de Justicia del Estado, Alejandro Straffon, quien simplemente no daba 
―nota‖, lo que puede ser atribuido a que le manejan muy, pero muy mal su área de comunicación social, o simplemente 
había decidido mantener un perfil más que bajo. Por fin se le ve en visitas sorpresas a los Ministerios Públicos, donde no 
fueron pocos los que preguntaron, ―¿y quién es este señor?‖.  

Mejor de salud titular del Poder Judicial 

Se le ve bien a don Valentín Echavarría Almanza, luego del infartó al corazón que sufrió hace unas semanas. Hombre 
comprometido con su labor, logró burlar al destino gracias a una decisión bien tomada por uno de sus subalternos. La 
verdad un hombre bueno que con trabajo y una entrega absoluta a su responsabilidad, ha demostrado lo que se puede 
hacer, aun sin los recursos económicos suficientes. Un gusto que se encuentre de regreso. 

Locura de conductores de vehículos por el calor 

En la imperiosa necesidad de dar alguna explicación a la forma como manejan en la ciudad capital la mayor parte de los 
conductores, hemos encontrado una teoría: que el calor está dejando locos a todos. Porque de otro modo no se entiende 
el estilo agresivo, de plano criminal como se conduce la ciudadanía atrás de un volante. Deje usted ya a los choferes de 
combis y en general del transporte urbano, que seguro producto de una vida complicada y explotación de sus patrones, 
hacen lo que hacen. Pero los particulares, hombres y mujeres, son una verdadera calamidad. Si usted tiene la desventura 
de toparse con uno de estos orangutanes y orangutanas, que para el caso es lo mismo, mejor ni se les ponga al brinco, 

porque en todo momento quieren pelea. La situación se lo digo con toda sinceridad, es preocupante. A la hora pico peor, 
porque se les ve babeantes, ansiosos de ―echar mano a sus fierros‖ y pelea a muerte. Una locura. 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… A través de una participación muy activa la Procuraduría General de Justica estatal 
responde al llamado de la PGR para mejorar la respuesta ante el embate delictivo en la zona centro del país, las metas 
comunes son frenar y desarticular la operación de grupos dedicados al secuestro y la extorsión sin dejar a un lado la 
búsqueda de personas desaparecidas, según los planteamientos del gobierno federal, temas para los cuales mantienen 
reuniones entre mandos, de las que ya hay acuerdos positivos. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Víctor Bautista: Pendiente siempre de las necesidades externadas por los capitalinos, el titular de la Secretaría 
de Obras Públicas de Pachuca es uno de los funcionarios que apuesta por la cercanía con los habitantes para así priorizar 
acciones que satisfagan las carencias, sobre todo en aquellas zonas que mayor atención requieren. Asimismo reúne 
también propuestas que permitan dinamizar la imagen urbana de ―La Bella Airosa‖.  

Abajo-Gregorio Hernández: El alcalde de Actopan, ya con el agua al cuello, ahora sí dispone trabajar para subsanar 
una problemática añeja que sostienen los habitantes de La Estancia con la Comisión Federal de Electricidad, a la cual 
retuvieron vehículos. Si el desempeño de Hernández Serrano era ya criticable con ello evidencia su falta de voluntad y 
habilidad política para resolver asuntos en el momento adecuado.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REACCIÓN 
Ayer alrededor de las seis de la tarde en unos salones de fiestas ubicados frente a la Escuela Secundaria 
General 2 de Pachuca se suscitó un incendio durante un festejo infantil, los asistentes pidieron auxilio al 
086 y a los bomberos de la capital hidalguense; sin embargo, ante su ausencia quienes ahí estaban 
emplearon los líquidos con que contaban, así como extinguidores para mitigar las llamas. Más tarde, llegaron 
elementos de Protección Civil de la ciudad. El percance no tuvo mayor alcance, por lo cual no hubo lesionados. 
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SORPRESA 
Muy activo anduvo el titular de la Procuraduría General de Justicia del estado, Alejandro Straffon, durante 
el fin de semana pues resulta que “les cayó” prácticamente de sorpresa en las agencias del Ministerio 
Público para corroborar el trabajo que el personal a su cargo realiza en dichas áreas, con el objetivo de 
cumplir la instrucción directa del gobernador Francisco Olvera de atender puntualmente a quien así lo requiera en estos 
espacios. 
 
RETENES 
Quienes también estuvieron bastante ocupados la noche de este sábado fueron los elementos de Seguridad 
Pública, quienes montaron retenes y operaciones conjuntas en Pachuca para reforzar la salvaguardia de 
los hidalguenses y, sobre todo parece, de quienes acudieron a un concierto al sur de la entidad. Lo malo es 
que en algunos puntos como el bulevar Nuevo Hidalgo sólo dejaron un carril para circular, lo que provocó 
congestionamiento, vía que de por sí resulta peligrosa ante la falta de iluminación. 
 
BORRACHITOS 

Discutir sobre quién es el mejor asambleísta en Ixmiquilpan o “el más guapo”, en estado de ebriedad, no 
fue la mejor idea que tuvieron el regidor Vicente Mendoza Tomás y el síndico procurador Filemón Paredes, 
quienes volcaron la camioneta en que viajaban. Lo malo no es que se echaran “unas copitas” y acabaran en 
el fondo de un canal de riego, sino que los munícipes son los menos productivos de Ixmiquilpan, según los 
grillitos. Además de pasar siempre desapercibidos en el cabildo, pues sólo esperan indicaciones de su jefe el alcalde 
para levantar la mano y aprobar las iniciativas que presenta. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Censura la IP que siga varado el gasto público: La cúpula del sector privado sostuvo que su mayor 
preocupación es que, ante el rápido deterioro que han mostrado las expectativas de crecimiento económico, no se 
perciben indicios en el corto plazo de la aplicación de políticas que estimulen un mayor dinamismo de la actividad 
económica, confiando simplemente en su evolución inercial. En su análisis semanal, el Centro de Estudios Económicos del 
Sector Privado (CEESP) consideró que la lentitud en el ejercicio del gasto pudiera estar relacionado con el tema político 
que representan los procesos electorales de este año. Si este es el caso estaríamos perdiendo la oportunidad de acelerar 
el cambio que requiere el país para crecer a tasas elevadas y mejorar el bienestar de la población, puntualizó. Destacó 
que la actual administración ha persistido en la lentitud de ejercer el gasto, pese a que prácticamente todas las 
expectativas de crecimiento económico se deterioraron con rapidez después de que el Inegi informó que durante el 

primer trimestre del año la economía creció sólo 0.8 por ciento. Incluso, recordó, hay opiniones que consideran que una 
tasa de crecimiento superior a 3 por ciento para todo el año sería poco probable. Mientras, la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP) bajó de 3.5 a 3.1 su pronóstico de crecimiento, considerando que la economía, si bien sigue en 
ascenso, su ritmo de avance ha sido menor a lo esperado. Más pesimista fue la percepción de los especialistas del sector 
privado, toda vez que en la Encuesta de expectativas que realiza el Banco de México el promedio de la estimación de 
avance del PIB se ubicó en apenas 2.96 por ciento, porcentaje que además de ser el más bajo desde que se inició el 
sondeo de esa variable es el que refleja el mayor cambio respecto del pronóstico previo. Pese a todo lo anterior, el Ceesp 

aseguró que no hay información suficiente que confirme que la economía mexicana ha entrado en una nueva fase de 
debilitamiento, máxime cuando los datos más recientes de las principales variables económicas (correspondiente al mes 
de abril) también se vieron afectadas por diversos factores estacionales y por tanto su evolución puede mostrar un 
comportamiento atípico. Sin embargo, insistió en que el gobierno no sólo no ha ejercido el gasto al mismo ritmo en los 
primeros cuatro meses de este año en comparación con el mismo periodo de 2012, sino el monto ejercido fue inferior al 
que se tenía programado. Comentó que el gasto total ejercido en el primer cuatrimestre resultó 7 por ciento menor en 
términos reales al reportado durante el mismo periodo de 2012, mientras el monto ejercido en ese lapso fue 63 mil 100 
millones de pesos inferior a lo que se tenía programado. Si bien es cierto que en los primeros meses del año 
generalmente se aprecia un subejercicio del gasto, el de 2013 fue casi 20 mil millones de pesos mayor que el del año 
pasado, añadió. El organismo empresarial criticó que el gasto público sigue detenido sin alguna razón aparente, a pesar 
de que los ingresos muestran un avance moderado. Detalló que, según datos de la SHCP, los ingresos totales del sector 
público crecieron a un ritmo anual de 0.3 por ciento real en los primeros cuatro meses del año, básicamente por el 
avance de 4.5 por ciento de los ingresos no petroleros, toda vez que los relacionados con el crudo disminuyeron 7.7, lo 
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que dejó ver lo vulnerables que es la cuenta pública y, en buena medida, la causa de que los ingresos totales hayan sido 
2.2 por ciento inferiores a lo que se tenía protectado. (Juan Miranda, página 26) 

El Universal-Padecen poblados extorsión de crimen: Empresarios y jornaleros de tres municipios michoacanos 
aseguran que el cártel de Los Caballeros Templarios les impuso un régimen de terror obteniendo ganancias millonarias. 
Los más pobres pagan unos pesos por sus vidas; los ricos, millones por sus producciones agropecuarias. Otros más 
pagaron por poseer carro, moto y casa. TIERRA CALIENTE, Mich. Las amenazas del cártel de Los Caballeros Templarios a 
empacadoras ocasionan que productores de mango y de limón de la zona reporten pérdidas de al menos 80% en sus 
cultivos. Testimonios de habitantes de Tepacaltepec, Buenavista y Coacolman refieren que el grupo delictivo se incrustó 

en el proceso productivo, de empaque y de comercialización de productos agrícolas. La zona es considerada la principal 
exportadora de limón y de mango. El Consejo de Productores de Mango de Tepacaltepec señala que las 10 empacadoras 
de Apatzingán que recibían su producto ahora se niegan a comprárselo, por las amenazas que han hecho Los Templarios. 
Como respuesta a los grupos de autodefensa que se crearon en la zona para enfrentar a la delincuencia organizada, el 
cártel llamó a dueños de empacadoras para advertirles: "Si les compras un mango a ellos, te quemo la empacadora". 
En La Ruana productores de limón estiman una pérdida de entre 70% y 80% de la cosecha, como consecuencia dejas 
extorsiones del cártel. Los productores no son los únicos extorsionados. Tortilleros, carniceros, empresarios 
agropecuarios y madereros también han sufrido el acoso. En Buenavista, Los Templarios pretendieron cobrar cuota por 
autos y motocicletas. En Tepalcatepec midieron el largo de las casas para cobrar "derechos" a cada una. Por la situación, 
productores de limón y mango, así como ganaderos, empresarios madereros y pequeños comerciantes conformaron en 
tres meses cuatro grupos de autodefensa en contra del cártel, lo que originó que Los Templarios impidieran el tránsito de 
personas, alimentos, bienes, medicinas y producción agropecuaria en la región. Una movilización realizada el 10 de abril 
para denunciar la situación ante la autoridad estatal fue blanco de ataques del cártel, por lo que tuvo que ser escoltada 

por militares.  TIERRA CALIENTE, Mich. La mañana calurosa del 10 de abril de 2013, decenas de pizcadores de limón de 
Buenavista, el principal municipio productor del fruto en Michoacán, cruzaron el cerco impuesto por el cártel de Los 
Caballeros Templarios para denunciar sus extorsiones y atrocidades. Hombres, mujeres y niños, armados con redes y 
ayates de trabajo, arrancaron su marcha en camionetas y camiones de redilas. Escoltados por patrullas de la Policía 
Federal, pasaron por Apatzingán, considerado el bastión de los templarios, para llegar a Cuatro Caminos, donde 
buscarían al secretario de Gobierno, Jesús Reyna, de visita en el lugar. El muchacho jornalero que narra los hechos, dice 
que "primero los criminales se subieron a un puente y aventaron trozos de alambres de púas", lo que dañó las llantas de 
algunos vehículos. Las parcharon o cambiaron. (Laura Castellanos, página 10) 

Reforma-Fracasa CFE con diablitos: El robo de luz a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se disparó a nivel 
nacional luego de que tomara el control de la zona centro del País tras la extinción de Luz y Fuerza (LFC). 
De hecho, entre 2009 y 2012, el robo de electricidad se elevó 188 por ciento. Frente a esto, los programas de reducción 
de pérdidas de la paraestatal han resultado ineficaces para abatir el ilícito, que el año pasado representó pérdidas por mil 

949 millones de pesos, cuando tres años atrás fueron por 677 millones, según datos de la CFE obtenidos a través del 
Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI). Adrián Navarrete, analista de la empresa Consultores en Energía, 
aseguró que el problema es que estos programas no se hacen a conciencia, pues su avance es lento, además de que no 
existen castigos fuertes. En 2012, el consumo de energía no pagada a nivel nacional fue de mil 124 millones de kilowatts-
hora, cifra que equivale a lo comercializado durante febrero en el Distrito Federal, la entidad con mayor demanda en 
México. Desde 2009, año en que la paraestatal sustituyó a LFC, ha verificado, a través de programas de 
regularización, alrededor de un millón de servicios, de los cuales la mitad resultaron en conexiones sin contrato, es decir, 

ilegales. "Se incorporaron al padrón de usuarios de CFE, es decir se instalaron los medidores correspondientes y, a partir 
de la fecha de instalación, su consumo está acompañado ya de una facturación", destaca la CFE. Tras estas detecciones, 
la Comisión denunció penalmente 3 mil 193 casos, los cuales derivaron en 47 detenciones. Sin embargo, a fines de 2009 
se topó con que, en algunas zonas, el robo alcanzaba hasta 64.7 por ciento del suministro. Lo anterior, en Texcoco, 
Chimalhuacán, Los Reyes, Chalco y Amecameca. Y, aunque a marzo de este año las pérdidas disminuyeron 
considerablemente, todavía representan 30.7 por ciento de la energía entregada. En el documento entregado por el IFAI, 
la Comisión refiere que 98.7 por ciento de las conexiones irregulares ocurre en baja tensión, es decir, en casas y 
comercios, pues es más fácil conectarse a la red. Las conexiones irregulares son emblemáticas por sus accidentes y 
magnitud. Ejemplo de esto son los mercados de Tacuba y La Merced. En el primer caso, se detectó el llamado 
"megadiablo", un transformador al que estaban conectados 350 comercios. A pesar de haberse desconectado el 24 de 
mayo de 2012, los comerciantes instalaron otras tomas irregulares. (Alejandro López, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Brincoteo de 'templarios': Para liberar a nueve reos de un penal en la Costa Grande de Guerrero, una banda criminal 
asesinó la madrugada de ayer a dos custodios y dejó heridos a otro más y a un presidiario. En la misma cárcel, pero en 
abril del año pasado, cuatro internos amanecieron ahorcados con sogas hechas de sus propias ropas,suicidados en sus 
respectivas celdas. Como en todo el país, el penal ostenta el eufemístico nombre Centro de Readaptación Social, y opera 
en la cabecera del municipio Unión de Isidro de Montes de Oca La versión de que los perpetradores son Caballeros 
Templarios, dada la vecindad de la Costa Grande con el convulso Michoacán, es altamente probable. Hace solo un par de 
semanas (el 27 de mayo), el gobernador Ángel Aguirre Rivero anunció que, ante el riesgo de que criminales michoacanos 
―brinquen‖ a Guerrero, fuerzas federales garantizarán la seguridad en Tierra Caliente y Costa Grande. A pobladores de la 
zona les dijo: ―No están solos. Junto con el gobierno federal, vamos a aumentar la presencia de elementos castrenses y 
Policía Federal para blindar nuestras fronteras con Michoacán. No permitiremos que la delincuencia venga a contaminar 
nuestro estado‖, prometió. No precisó a partir de cuándo, pero lo sucedido este domingo revela que ni policías locales o 
federales, como tampoco desde luego militares, han hecho en la región algo elemental: vigilar el entorno de los 17 
penales que hay en Guerrero (todos, por cierto, sobrepoblados; con mezcla de reos del fuero común y federal, tanto 
sentenciados como bajo proceso). Hechos como éste contribuyen a la percepción de que la narcoviolencia en el país es 
―imparable‖. Uno de los indicadores para medirla es el internacional de asesinatos por cada 100 mil habitantes y, según 
el Sistema Nacional de Seguridad Pública, en Guerrero son 65: si fuera un país, sería el tercero más violento del mundo y 
es, por encima de cualquier otra entidad, la más peligrosa de México (bajó a Chihuahua). Yucatán, con 2.5 homicidios 
por cada 100 mil personas; Hidalgo y Aguascalientes, cuatro; Tlaxcala, Baja California Sur, Tabasco y Querétaro entre 
cinco y siete, son estados ―pacíficos‖. En la Ciudad de México, la secuencia de un homicidio en la colonia Condesa, la 
desaparición de una docena de jóvenes en la Zona Rosa, la ejecución de cuatro personas en un gimnasio de Tepito y una 
más ayer en el mismo barrio (pese al excepcional despliegue policiaco en sus calles desde hace varios días) genera la 
impresión de que las autoridades estatales y de la Federación están siendo rebasadas. Lo cierto, sin embargo, es que en 
la capital del país el promedio de asesinatos es de casi dos diarios o de nueve por cada cien mil habitantes. Por ser el 
delito mayor, el homicidio está en la tercia de crímenes que el gobierno de Enrique Peña Nieto se propone abatir. Los 
otros dos: secuestro y extorsión. Trinca de muy alto impacto, pero emparentados con la delincuencia organizada que, 
como lostemplarios de Michoacán que recuperaron ayer a nueve de sus caballeros, tienen diversificada su actuación 
hasta en actividades… ¡legales! 

 (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

A otro con el cuento del debilitamiento de Mancera: Comprendo el impacto que produce una noticia como la del Heaven 
de la Zona Rosa. De ahí a que el DF haya perdido la razonable tranquilidad en que se encontraba desde mediados de 
2009 (gracias, en buena medida, al trabajo de Marcelo Ebrard, Manuel Mondragón y Miguel Ángel Mancera), hay un largo 
trecho. Agregar a esas afirmaciones que la imagen del jefe de Gobierno Mancera se derrumba, me parece una mentira. 
Desinformada o insidiosa, una mentira. ¿Con qué sustento se asegura que Mancera ya no es fuerte como en diciembre, 
cuando asumió el cargo? No escucho esos comentarios en las casas, oficinas, sobremesas, el mercado, los taxis. Las 
quejas de hoy son, en esencia, las de costumbre. No estoy enterado de encuestas que marquen el final de la ―luna de 
miel‖ del ex procurador con una ciudadanía que hace un año le dio 63.5 por ciento de los votos. Tampoco hay 
movilizaciones en su contra ni decepción generalizada de empresarios y prestadores de servicios. ¿A partir de qué 
evidencia empírica se propone la flaqueza de Mancera? La ciudad es tan segura como hace uno o dos años y tan 
insegura como antes. Y, sí, ahí sigue el caos de los camiones, peseros, comerciantes de la calle, malos servicios, etcétera. 

Es la Ciudad de México, no Londres, todavía. Me quedo con mi experiencia cotidiana 2013 de amante de una ciudad libre 
y vanguardista. Con espíritu de renovación. En muchas partes alegre, bella, fantástica. La ciudad donde se produce e 
innova, se gana y se pierde, se enseña y se aprende. A falta de pruebas, a otro con el cuento del debilitamiento de 
Mancera.  

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que ―por supuesto que sabemos en dónde se encuentra‖, dicen en la PGR y el gobierno federal sobre el paradero del ex 
gobernador de Tabasco, Andrés Granier. 
Y después de la captura el sábado de su ex secretario de Finanzas, José Manuel Saiz, tratando de huir a Estados 
Unidos, pocos dudan que, ―en el momento justo‖, se le echará el guante al Químico Granier. En México o más allá. Con 
la policía ministerial o la Interpol. 
―Ese cuate está perdido‖, dicen en la PGR y el gobierno federal. Esta semana, por lo pronto, arreciará la ofensiva del PRI 
contra su otrora entrañable compañero, el primero en ganar una elección después de la catastrófica derrota en las 
presidenciales de julio de 2006. 

:Que los problemas en el PAN van más allá de las pugnas internas o los pronósticos electorales en Baja California. 
Pese a que el Comité Ejecutivo Nacional guarda silencio, de ahí adentro sale la versión de que se vencieron dos hipotecas 
del edificio sede de la colonia Del Valle. Y simplemente, no hay dinero para pagar. 

¿Será? 

:Que quien reapareció en un acto político en México fue el empresario, constructor y futboleroCarlos Ahumada. Y no 
solo eso; recibió el saludo público del mismísimo presidente Peña Nieto. 
Ocurrió en la comida por el Día de la Libertad de Expresión. En medio de una decena de gobernadores, el jefe de 
Gobierno del DF, senadores, diputados e integrantes del gabinete, el titular del Ejecutivo apretó las manos 
de Ahumada y su acompañante, Ricardo Videla, compadre del papa Francisco. 
Por cierto, el Presidente le pidió a Videla que le enviara un afectuoso saludo de México al pontífice. 
:Que tras los homicidios recientes en Tepito, la delegación Cuauhtémoc pondrá en marcha esta semana el Proyecto 
Morelos para reconstruir el tejido social en el barrio bravo. 
Al delegado, Alejandro Fernández, le tocará en específico el rescate de los espacios público, así como los trabajos para 
reforzar la seguridad de la zona. 
Una de las primeras acciones del Proyecto Morelos será la renovación del alumbrado público, ya que, aunque se hable 

poco de ello, muchas zonas de Tepito viven a oscuras. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

El nombre: Una encuesta telefónica nacional de De la Riva Group señala que el 55 por ciento de los mexicanos ve en los 
"grupos de autodefensa" una expresión auténtica de los ciudadanos. Mucha gente en el país dice, de hecho, que estaría 
dispuesta a participar en tales organizaciones. Imagínese, sin embargo, que se remplazara el término "grupos de 
autodefensa" con "paramilitares", "guardias blancas", "escoltas" o "ejércitos privados". La percepción del público sin duda 
cambiaría. El nombre lo es todo. "¿Qué hay en un nombre? Aquello que llamamos una rosa por cualquier otro nombre 
olería tan dulce" dice Julieta, de la familia de los Capuleto, a Romeo, de la rival familia de los Montesco. Julieta piensa 
con inocencia que si los dos renuncian a sus apellidos su amor podrá volverse realidad. La experiencia nos dice, sin 

embargo, que los nombres son importantes. Las buenas conciencias que rechazan a las "organizaciones paramilitares" 
que cuidan sus propiedades o intereses cuando el gobierno no puede o no quiere hacerlo aplauden cuando estas mismas 
organizaciones se hacen llamar "grupos de autodefensa" o "policías comunitarias". Los mismos comentaristas y grupos 
políticos que pedían el desarme de los grupos de autodefensa que los pequeños propietarios y ejidatarios de Chiapas 
crearon para defenderse de las invasiones de tierras de los zapatistas, y que cuestionaron a los creados por granjeros en 
Colombia para defenderse de las extorsiones de las FARC y los narcotraficantes, aplauden hoy a los grupos paramilitares 

que han surgido en comunidades de Michoacán o de Guerrero. Los gobiernos estatales han buscado legitimar y legalizar 
a estos grupos armados. El mismo gobierno federal ha negociado con ellos, incluso cuando han secuestrado a 
funcionarios públicos y miembros del Ejército. Los grupos paramilitares o de autodefensa suelen surgir del fracaso de los 
gobiernos para cumplir con su labor fundamental: proteger a los ciudadanos. Los que han venido apareciendo en 
Guerrero y Michoacán han utilizado la excusa de que el gobierno es cómplice o inútil ante las amenazas y presiones de 
los narcos. Pero una vez que se establece el precedente de que un grupo civil puede portar armas para ofrecer servicios 
de seguridad o aplicar justicia por propia mano, cualquier grupo considera que tiene el mismo derecho de hacerlo. ¿Cuál 

es el límite? ¿Cuáles son las reglas? ¿Cuáles son los grupos de autodefensa que deben ser abolidos y desarmados por la 
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autoridad y cuáles los paramilitares (o viceversa) que deben ser aceptados e incluso protegidos por el gobierno? La 
verdad es que el Estado que acepta ceder el monopolio de la fuerza siembra las semillas de su propia destrucción. Los 
grupos de autodefensa que ahora empiezan a proliferar en el país, y que han recibido un reconocimiento cuando menos 
tácito por parte de los distintos órdenes de gobierno, terminarán por volverse contra esas mismas autoridades. Hoy, de 
hecho, vemos que algunas bandas de narcotraficantes están creando sus propias policías comunitarias. Por lo pronto los 
grupos de autodefensa han hecho un buen trabajo de relaciones públicas. El 55 por ciento de los mexicanos con teléfono 
los considera una expresión auténtica de los ciudadanos. No hay conciencia de que se trata de paramilitares. El nombre 
es más importante que las características del grupo. 

Debate 

Este 13 de junio Coparmex iba a tener un debate entre los candidatos del PRI y el PAN-PRD al gobierno de Baja 
California. Éste fue cancelado porque el PRI, que había aceptado hace semanas el formato, cambió de opinión y exigió la 
participación del candidato de Movimiento Ciudadano, un partido con muy poca presencia en B.C. pero que se ha 
dedicado a atacar al candidato del PAN-PRD. El PRI parece haber encontrado una fórmula para tener dos terceras partes 
del tiempo en los debates. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Seis meses del sexenio de Peña: casi seis mil ejecuciones: En el mes de mayo disminuyeron en 2% las 

ejecuciones relacionadas con el crimen organizado. De 914 en abril de este año pasamos a 894 el mes pasado. Esto de 
acuerdo con la base de datos de Lantia, consultora especializada en temas de seguridad. Contabilizando el total de este 
tipo de homicidios en los seis primeros meses del sexenio del presidente Peña Nieto tenemos un total de cinco mil 953, 
un promedio de 33 por día. En las cifras de Lantia hay una buena noticia: continúa la tendencia a la baja que comenzó 
desde abril de este año. Ese mes bajaron en 17% los homicidios relacionados con el crimen organizado con respecto de 
marzo. Ahora se suma una nueva caída de dos por ciento. Por su parte, la Secretaría de Gobernación publicó la semana 
pasada sus datos correspondientes a mayo: ―En lo que respecta a los homicidios dolosos relacionados a delitos federales, 

se registraron 954. De éstos, 927 son personas presuntamente responsables de hechos ilícitos, 24 servidores públicos 
caídos en el cumplimiento de su deber y tres personas presumiblemente ajenas a los hechos‖. Qué bueno que el 
gobierno federal siga publicando sus propias cifras aparte de las bases de datos que generan otros medios de 
comunicación, como Milenio y Reforma, y consultoras como Lantia. Sin embargo, hay analistas expertos en esta materia 
que continúan cuestionando la metodología que se utiliza para recabar las cifras gubernamentales. Uno de ellos 
es Alejandro Hope. De acuerdo con el director de seguridad del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), ―los 
datos no están fundados y no hay una calidad consistente en la metodología para elaborarlos‖. El experto duda de los 
datos de Gobernación porque ―si vienen cayendo los homicidios (vinculados al crimen organizado), entonces se están 
disparando los no vinculados‖. Hope también cuestiona que 97 por ciento de los fallecidos sean ―personas 
presuntamente responsables de hechos ilícitos‖. Con razón argumenta: ―Al ex presidente Felipe Calderón se le fueron a 
la yugular cuando sugirió que las víctimas de Salvárcar eran pandillas de Ciudad Juárez; la Secretaría de Gobernación 
ahora dice que 97 por ciento de todas las víctimas eran delincuentes que se matan entre ellos ¿De dónde sale eso? ¿De 
dónde sale la presunción?‖. En esto de llevar estadísticas, es muy importante comparar manzanas con manzanas. Por 
eso, en lo que se aclaran las cifras del gobierno, yo seguiré reportando los datos de Lantia, que utiliza la misma 
metodología de conteo de ejecuciones relacionadas con el crimen organizado desde hace muchos años. Vale la pena 
decir que la discrepancia entre lo publicado por la Segob y Lantia es de 5% (seis mil 250 homicidios de la primera fuente 
frente a cinco mil 953 de la segunda, en lo que va del sexenio de Peña). Regresando al reporte de Lantia, en cuanto a la 
distribución regional de la violencia, los estados con más ejecuciones en mayo fueron Chihuahua (129), Sinaloa (99), 
Guerrero (95), Jalisco (84), Coahuila (51), Nuevo León (41), Michoacán (39) y Morelos (35). Si lo medimos por 
crecimiento en las ejecuciones entre mayo y abril de este año, destaca Morelos con un incremento de 40%, Chihuahua 
(39%), Sonora (38%), Sinaloa (19%), Coahuila (19%) y Guerrero (12%). La mala noticia del reporte de mayo de Lantia 
es que Acapulco sigue siendo una de las ciudades más violentas del país, con 41 ejecuciones, sólo por detrás de la ciudad 
de Chihuahua, donde se contabilizaron 45. Otra mala noticia es lo que está ocurriendo en la zona conurbada de la capital 
de Jalisco. Si sumamos las ejecuciones en los municipios de Zapopan (19) y Guadalajara (18), se tiene un total de 37, 
una cifra muy parecida a la de Acapulco. De acuerdo con el reporte de Lantia: ―la violencia registrada en Jalisco se debe 
al conflicto entre el cártel Jalisco Nueva Generación y Los Aliados (coalición de cártel de Sinaloa, Los Caballeros 
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Templarios y cártel del Golfo)‖. La buena noticia de mayo, y vaya que es buena, es que Monterrey ya no aparece en las 
diez ciudades más violentas de la República. En febrero era el municipio más violento de todo el país. Todavía en abril 
ocupaba el quinto lugar en el terrible ranking de más ejecuciones relacionadas con el crimen organizado. Ahora 
Monterrey ha desaparecido de la lista de los diez municipios más violentos de México. Enhorabuena. Al parecer algo se 
está haciendo bien en la capital de Nuevo León. Así está la situación, al día de hoy, de la violencia en México. 

(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

EL NARCOMENUDEO en la Ciudad de México y la disputa por la venta en Zona Rosa, Condesa y Polanco, se hallan, nos 
aseguran, al centro de los hechos de violencia ocurridos en días recientes en la ciudad de México, donde en contraparte 
durante los últimos años disminuyeron las acciones policiacas y de estrategia contra bandas, especialmente en Tepito. La 
administración de Miguel Ángel Mancera tiene documentado este desplome en el periodo final de Marcelo Ebrard, quien 
primero lanzó espectaculares operativos en la zona, cerró bodegas, extinguió propiedades, detuvo a capos importantes, 
acorraló el negocio… y luego se tiró a la hamaca a juzgar por las cifras de decomisos, propiedades incautadas y 
presuntos responsables consignados ante el juez. 

 POCA TRANSPARENCIA existe también sobre la cadena de complicidades que permite la operación de bares durante la 
noche, como el Heaven, de donde desaparecieron 12 jóvenes. La atención se centra, nos aseguran, sobre autoridades 
delegacionales como Cuauhtémoc, que dirige el perredista-bejaranista Alejandro Fernández Ramírez. Gerentes de antros 
aseguran ser sujetos de una permanente extorsión, lo que no hace sino elevar exponencialmente la corrupción. 

 NAYARIT, el estado que gobierna desde septiembre de 2011 el priísta Roberto Sandoval, genera preocupaciones 
crecientes lo mismo en altas oficinas federales que en el sistema financiero y en su propio partido. Entre 2006 y 2011 la 
deuda pública brincó de 363 millones a 5 mil 534 millones de pesos, y Sandoval no sólo no acaba de tapar el hoyo sino 
que lo ha hecho más grande —con más de 600 millones de pesos—, al grado de ser la carga más grave de cualquier 
estado en función de sus ingresos propios. En lo político nos aseguran que el mandatario ha incurrido en gastos 
suntuarios como contratar al cantante Luis Miguel para una reciente feria, y que gusta del nepotismo, debilidad que lo 
afecta desde que fue alcalde de Tepic. 

 EL PACTO POR MÉXICO resiste diversas lecturas en materia de sus operadores, y no pocas historias desconocidas. Una 
de ellas, nos refieren, se produjo en los inicios del actual gobierno, cuando el dirigente perredista Jesús Ortega buscó 
sumar al mismísimo ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador a esta alianza. Ortega le dio garantías —se 
ignora bajo qué bases— de que algunas de sus demandas esenciales formarían parte de la plataforma pactista. Sin 
embargo, el tabasqueño simplemente dijo que no. 

 DESDE TABASCO se multiplican los indicios de que la orgía de corrupción vivida durante la gestión del ex gobernador 
Andrés Granier no se redujo a las frivolidades incurridas por éste, integrantes de su familia y funcionarios como su 
tesorero José Manuel Saíz Pineda. Entre los beneficiarios, nos aseguran, hay empresarios locales e incluso nacionales, lo 
mismo que medios y comunicadores. Desde estos ámbitos es donde han surgido, con escasos resultados, afanes para 
intentar frenar el derrumbe. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A MENOS de un mes de las elecciones, los priistas de 14 estados se preguntan: "¿y el arma secreta, apá?". 

ES DECIR, ansían que en su respectiva entidad se realice una gira del presidente Enrique Peña Nieto, para colgarse de su 
imagen y darle así un levantón a las campañas tricolores. 

SIN EMBARGO, todo indica que se quedarán esperando la llegada de su profeta. 

CONFORME pasan los días, pareciera que la estrategia de Los Pinos es no visitar estados en los que habrá comicios 
locales. 
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POR EJEMPLO, la gira de Peña que estaba programada para el martes en Tamaulipas ya fue cancelada. 

HAY QUIENES dicen que se trata de un acto de prudencia política a fin de no meter ruido dentro del Pacto por México. 
 
SIN EMBARGO, hay otros que afirman que, en realidad, la popularidad del Presidente no está en sus mejores días, dado 
que la violencia no cede y la economía no crece. ¿Será? 

¿QUIÉN DICE que el gobierno de Veracruz no puede promocionarse en plena época de elecciones? 

EL LOGOTIPO de "Veracruz Incomparable" fue muy visto en estos días, aunque fuera de México. 

ESTE fin de semana fue patrocinador del juego de leyendas del Real Madrid y la Juventus, un partido de beneficencia que 
se realiza cada año en España. 

EL ENTE veracruzano también es el principal "sponsor" del equipo Legends de Texas, de la NBA-D, la liga de desarrollo 
del basquetbol profesional norteamericano. 

SERÍA INTERESANTE saber qué llevó al gobierno de Javier Duarte a patrocinar con dinero público, precisamente, esos 
dos casos. 

ESTE LUNES Enrique Peña Nieto promulgará la reforma en el sector telecomunicaciones con lo que comienza a correr el 

tiempo para que pase del papel a la realidad. 

LO PRIMERO será la elaboración de las leyes secundarias, en cuyo detalle se verá si realmente hay un cambio que 
favorezca la competencia o si todo cambia pa' que siga igual. 

UN ASUNTO delicadísimo será la integración del nuevo Instituto Federal de Telecomunicaciones, cuya primera misión 
será sacar en un máximo de 9 meses las bases y convocatoria para la licitación de dos cadenas nacionales de televisión 
digital. 
 
ASÍ QUE prepárese un buen tazón de palomitas porque viene una telenovela con muchos villanos, ninguna doncella y tal 
vez uno que otro héroe. 

LA QUE tiene a todos con el Jesús en la boca es la alcaldesa de Monterrey, la panista Margarita Arellanes, que, de plano, 
mandó a volar a Benito Juárez. 

RESULTA QUE el sábado pasado, participó en el encuentro "Oremos Juntos por la Paz, Prosperidad y Entrega de la 
Ciudad a Dios", organizado por el grupo Alianzas Pastorales de Monterrey. 

Y AHÍ la alcaldesa se aventó un discurso que seguramente provocó que Juárez se revolviera en su sepulcro al escuchar 
cómo hacía trizas la separación entre Estado e Iglesia. 

ANTE cientos de personas, la panista dijo: "entrego la ciudad de Monterrey, Nuevo León, a nuestro señor Jesucristo para 
que reine la paz". 

Y NO SÓLO ESO: "Abro las puertas de este municipio a Dios como la máxima autoridad; y reconozco que sin su presencia 
y su ayuda no podemos tener éxito real". 

POR LO VISTO en Monterrey aplica aquello de al césar lo que es del césar, y a Dios... ¡adiós al Estado laico! 

(redacción, página 10) 
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     CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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